
El Club
• P E R I Ó D I C O  M E N S U A L  D E L  C A M P E S T R E  D E  C A L I • M A R Z O  D E  2 0 2 4 E D I C I Ó N  N O . 0 2 1

Escanee el código 
QR para ver la 
edición digital.

Un nuevo complejo deportivo, con cuatro canchas de pádel completamente techadas, comenzará a ser construido muy pronto 
en la zona que hoy en día ocupa el área de Mantenimiento, frente a las Canchas de Tenis Coco. La ambiciosa iniciativa, que busca 
conectar a los socios con uno de los deportes de mayor auge en el mundo, se encuentra en etapa de diseño por parte del Comité 
de Obras. Las bodegas de mantenimiento serán reubicadas.  /8

PÁDEL, LA NUEVA  
'JUGADA' DEL CLUB

La Asamblea 
generó muy
buen impacto

La Fundación, 
con alta nota en el 
José María Cabal

El pasado 14 de marzo se realizó la 
Asamblea General de Socios, en la 
que fue presentado el informe de 
gestión del Club a través de un video. 
Previamente, el informe escrito había 
sido compartido por la Gerencia. Los 
socios se declararon satisfechos con 
la Asamblea.  ∕ 4 y 5

El colegio cuenta con tres nuevas aulas 
del nodo educativo que fue inaugurado 
el pasado 20 de marzo por el alcalde 
de Cali, Alejandro Eder. El presidente 
de la Fundación, Julián Sardi, afirmó 
que 120 niños y madres cabeza de 
hogar serán beneficiados con los 
salones inteligentes.  ∕ 18 y 19
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ses personales.
También me siento muy honrado 

de la Administración en cabeza de 
Rolando R. Rojas y de su equipo de 
colaboradores, porque desde hace 
un año ha habido respaldo total a 
toda la gestión de la Junta Directi-
va. Él y su equipo lo dan todo para 
que los socios encuentren en su club 
el mejor lugar para ustedes y sus 
familias.

Los socios están felices con su 
club, y la prueba tangible de ello es 
que el indicador de satisfacción con 
que calificaron los servicios y todos 
los eventos del 2023 alcanzó un pro-
medio de 95,4 %, lo cual no se pre-
sentaba hacía muchos años.

Por otra parte, les comunico que 
durante el primer año de mi gestión 
logramos superar las expectativas 
en muchos indicadores. El 2023 fue 
un gran año para la institución.

Los ingresos totales crecieron el 
14 %, comparado con el año 2022, 
y los gastos totales se incrementa-
ron el 13 % frente al mismo período. 
Esto significa que logramos equi-
librio operacional sin depender de 
los traspasos y después de aplicar 
las depreciaciones, con un compor-
tamiento histórico de las ventas en 
unidades de negocio como los res-
taurantes, hotel y concesiones, y 
con un balance general sano y sin 
endeudamiento.

En cuanto al servicio, la califica-
ción es consecuencia de que logra-
mos, por ejemplo, mejorar la cali-
dad de la comida, ofrecer una mejor 
atención y comodidad al socio, am-

pliar nuestra oferta en lo deporti-
vo y hacer eventos que generaron 
felicidad y propiciaron encuentros 
inolvidables alrededor de la cultura, 
el arte y el entretenimiento.

Asimismo, pudimos vincular di-
rectamente a la organización 160 
colaboradores temporales. Es una 
promesa que hice en campaña y la 
estamos cumpliendo a cabalidad. 
Nuestra meta es continuar en este 
proceso, que se constituye en una 
exaltación a la labor que ejercen 
nuestros queridos trabajadores, en 
la medida en que los recursos lo per-
mitan. Los colaboradores, histórica-
mente, han sido nuestros 'partners'. 
Seguiremos fortaleciendo la relación 
con cada uno de ellos garantizando 
que sus necesidades básicas estén 
satisfechas y que siempre reciban un 
trato respetuoso y amigable. “Part-
ner feliz, socio feliz”.

E l  p r i m e r 
semestre enero 
- junio de este 
año, ya lo tene-
mos muy bien 
visualizado. Con 
base en nues-
tra planeación, 
e s t a m o s  m u y 
tranquilos por-
que los ingresos 
operacionales 
van a cubrir a 
cabalidad los 

costos operacionales. Lo anterior, 
gracias al posicionamiento logra-
do en la realización de eventos y 
de torneos deportivos de alto nivel, 
sin dejar de lado las ventas en res-
taurantes y el hotel, y las alianzas 
estratégicas con patrocinadores 
que le apuestan cada año a nuestra 
institución.

El gran reto es compensar los so-
brecostos que tendremos como con-
secuencia de la vinculación directa, 
por el Club, de los 160 trabajadores 
y por los altos incrementos en la ta-
rifa de servicios públicos.

Como lo dije también en campa-
ña, el Club es de los socios y para 
los socios. El socio es y será nuestra 
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Compartimos en esta edición 
de El Club el mensaje en-
tregado por el presidente 
de la Junta Directiva, Al-
berto Hadad Lemos, en la 
pasada asamblea general 

de socios.

"Han pasado doce meses desde 
que asumimos la gran responsabili-
dad de liderar el presente y el futuro 
de nuestra institución.

Me dirijo a ustedes en el marco 
de la Asamblea General de Socios, 
evento que cada año nos reúne para 
escuchar y analizar cifras, indicado-
res, logros, momentos y avances que 
nos permiten medir la gestión de la 
Junta Directiva y la Administración.

Quiero decirles que me siento 
muy orgulloso de la Junta Directi-
va que me acompaña, la cual está 
conformada por hombres y mujeres 
que han trabajado por nuestro Club 
desde diferentes perspectivas y cuyo 
propósito principal es aportarle a la 
institución por encima de sus intere-

Los socios están felices con su club, y la 
prueba tangible de ello es que el indicador 
de satisfacción con que calificaron los 
servicios y todos los eventos del 2023 
alcanzó un promedio de 95,4 %, lo cual 
no se presentaba hacía muchos años.

Mensaje del Presidente  
en la Asamblea

campestrecali.com

Club Campestre de Cali Socios 

@clubcampestredecali

VISÍTANOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES

Alberto Hadad Lemos
Presidente
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En el 2024 vamos
a seguir trabajando
por el desarrollo
de nuestro club

Una visión alternativa, pensan-
do en nuestra gran familia Club 
Campestre, es congruente con 
el progreso de nuestro amado 
Club. 

Cerramos un año 2023 con 
resultados muy positivos en todos los ámbitos, 
destacándose la nueva contratación de 160 em-
pleados, quienes seguramente continuarán con 
nosotros haciendo del Club el mejor lugar de la 
región para disfrutar.

ministración, se trabajaron y 
fortalecieron los pilares para el 
desarrollo del 2024, y aunque 
este trabajo no es muy tangible, 
se constituye en un modelo de 
sostenibilidad para el futuro de 
nuestro club. Esa es nuestra fi-
losofía de equipo: continuar con 
el legado que se nos ha entre-
gado, tan meticulosa y genero-
samente, para que el Campes-
tre de Cali sea el mejor club de 
nuestros hijos, nietos y todas 
las generaciones por venir. 

A lo largo del 2024 no olvi-
daremos un aspecto tan impor-
tante como la prudencia para 
mantener las finanzas del Club 
sanas, siempre pensando en el 
bienestar de los socios en todas 

Los cambios generan incer-
tidumbre, pero con dirección 
estratégica, contribuyen al 
progreso. El año pasado, des-
de la Junta Directiva y la Ad-

Isabel Dorronsoro
Integrante de la Junta Directiva

las áreas: las deportivas, socia-
les y culturales.

El 2024 será un año más vi-
sible en relación con nuestro 
trabajo. Continuaremos traba-
jando para tener un servicio 
con indicadores por encima del 
95 % de satisfacción del socio; 
veremos las tan anheladas can-
chas de pádel, avanzaremos en 
el diseño de nuestros restauran-
tes y tendremos mejoramientos 
en las canchas e instalaciones 
de golf, hípica, tenis y aparta-
dos, entre otros logros.

Sin duda, somos el mejor 
club de Colombia y queremos 
continuar siéndolo. Su apoyo 
nos da la energía para seguir 
trabajando y mejorando día a 
día. Gracias por ello. Nuestra 
misión solo estará cumplida si 
logramos que el Club otorgue 
felicidad a los socios, colabora-
dores y beneficiarios de la Fun-
dación.

Continuaremos trabajando para tener un 
servicio con indicadores por encima del 95 % 
de satisfacción del socio. 

prioridad. Todas las acciones y decisiones de la 
Junta Directiva estarán enfocadas en lograr que 
ustedes sientan que son la razón de ser de su club. 
Seguiremos trabajando con la Administración en 
estrategias que permitan brindar al socio aten-
ción preponderante y con altos niveles de excelen-
cia. En temporadas, por ejemplo, la prioridad en 
el hotel y en eventos será enfocada al socio.

Con base en lo anterior, vamos a limitar al 
máximo la realización de todos los torneos que 
no sean de élite para que nada perjudique la co-
modidad y el bienestar del socio, como la capa-
cidad de parqueaderos, por ejemplo. Asimismo, 
en relación con eventos especiales, como los ma-
trimonios, aprobaremos principalmente aquellos 
que sean de los socios y sus hijos.

Por otro lado, la institución demanda obras 
nuevas y de modernización que satisfagan las 
necesidades de nuestros socios, y estamos tra-
bajando cada día con el Gerente y la Junta Di-
rectiva para obtener los recursos que permitan 
financiarlas.

Para este año vamos a sacar adelante el pro-
yecto de reforzamiento estructural y remode-
lación de la Taberna Pepe y los baños del hoyo 
19, ampliación de la cocina del restaurante San 
Joaquín, finalización de los baños y proshop te-
nis, culminación del cambio de la arena en los 
bunkers de golf, cambio de piso del picadero 
principal, adecuaciones en el apartado de niños, 
y otras obras tan importantes como las salas de 
coworking, canchas de pádel y conexión con la 

Casa Granja, entre otras, que actualmente se en-
cuentran en estudio y cuya ejecución dependerá 
de la disponibilidad de caja.

Quiero resaltar la constante retroalimentación 
que ustedes, los socios, nos hacen para mejorar 
y hacer de la comunidad del Club Campestre de 
Cali una familia comprometida con el bienestar 
de todos. Me siento muy orgulloso de los resul-
tados y avances de este primer año de gestión. 
Gracias a todos por su respaldo".

Alberto Hadad Lemos
Salón del Lago
Jueves 14 de marzo del 2024
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La Asamblea, con muy buenos 
resultados para los socios

El informe de gestión del año 2023 fue presentado el pasado 14 de marzo por el presidente de la Junta Directiva y el Gerente, como el 
reflejo de una instituición sólida, que cumple con su misión de mantener la sostenibilidad financiera, fomentar la responsabilidad social 

empresarial y ambiental, y fortalecer la convivencia y el buen gobierno, tres de los pilares del Club.

Una satisfacción general dejó 
la Asamblea Ordinaria de 
Socios realizada el pasado 
14 de marzo en el Salón del 
Lago del Club Campestre 
de Cali.

En la Asamblea, que contó con 
la asistencia de un poco más del 
quorum requerido, el presidente de 
la Junta Directiva, Alberto hadad, y 
el gerente Rolando R. Rojas presen-
taron el informe de gestión del 2023 
y los proyectos que se ejecutarán en el 
presente año, entre otros temas.

Dentro del informe de gestión vale 
la pena resaltar los ingresos operacio-
nales, que estuvieron por el orden de 
los $ 64.479 millones, dejando un 
margen operacional de $ 7102 millo-
nes, antes de la depreciación, y de $ 
404 millones después de la deprecia-
ción, sin tener en cuenta los traspasos.

Asimismo, se resaltó que un total 
de $ 5438 millones fueron invertidos 
en obras y proyectos, incluido el plan 
de modernización.

En su mensaje ante los socios, Al-
berto Hadad  destacó el indicador de 
satisfacción con que fueron califica-
dos los servicios y todos los eventos 
del 2023, al alcanzar un promedio del 
95,4 %.

“Los ingresos totales crecieron el 14 
%, comparado con el año 2022, y los 
gastos totales se incrementaron el 13 
% frente al mismo período. Esto sig-
nifica que logramos equilibrio opera-
cional sin depender de los traspasos y 
después de aplicar las depreciaciones, 
con un comportamiento histórico de 
las ventas en unidades de negocio 
como los restaurantes, hotel y conce-
siones, y con un balance general sano 
y sin endeudamiento”, afirmó Hadad.

Por su parte, el gerente Rolando 
R. Rojas argumentó que “la Asamblea 
se desarrolló de manera fluida y con 
buenos comentarios de los asistentes 
sobre la gestión realizada en el 2023”. 

Consideró que “vale la pena invitar 
nuevamente a los socios a que parti-
cipen en estas reuniones, ya que se 
deciden temas muy importantes para 
la organización”.

Asimismo, destacó que en la 
Asamblea fue presentada “la excelen-
te gestión social realizada por la Fun-
dación del Club, la cual debe ser co-

ELECCIÓN DE  
JUNTA DIRECTIVA
En la Asamblea General de Socios no 
había elección de presidente, pues 
Alberto Hadad completa su primer 
año, pero sí se eligió Junta Directiva, 
la cual fue ratificada por los socios 
asistentes, luego de un proceso de 
votación. Recordamos, a continuación, 
cómo es la conformación de la Junta 
Directiva 2024-2025.

Presidente:    
Alberto Hadad Lemos

Vicepresidente:    
Federico Wartenberg Correa  
Vocales principales  
Isabel Dorronsoro Domínguez 
Santiago Rivas Llano  
Luis Alfonso Mora Sarria  
Juliana Correa Borrero  
Paola Andrea Ortiz Guzmán  
Vocales suplentes  
Manuel José Londoño Cabal  
Ernesto de Lima Böhmer  
Nicolás Perea Reyes  
Adriana Martínez Madriñán  
Antonio José Dager Fernández

La Asamblea General de Socios fue realizada el pasado jueves 14 de marzo, en el Salón del Lago. En ella, el presidente del Club, Alberto Hadad, los miem-
bros de la Junta Directiva y el gerente, Rolando R. Rojas, presentaron el informe de gestión del año 2023.

Alberto Hadad, presi-
dente del Club, en la 
lectura de su mensaje.
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nocida por la mayoría de los socios”.
El Gerente también aplaudió “el 

gran trabajo realizado por la Junta 
Directiva,  las comisiones y el equipo 
administrativo del Campestre. Se vive 
un gran momento y fruto de ello son 
los resultados que se obtuvieron.Ade-
más, tenemos el gran reto de superar 
las resultados de años anteriores y 
llevar a cabo importantes proyectos 
como el pádel, la remodelación de 
la Taberna Pepe y Bar Raúl Posso, 
al igual que el coworking e inversio-
nes requeridas para la operación del 
Club”. 

Y agregó que “la velocidad de eje-
cución dependerá de la generación de 
recursos”.

Reacciones
El Club consultó las impresiones 

que dejó la Asamblea entre los socios 
que asistieron.

Guillermo Ulloa, uno de los socios 
presentes, afirmó que “los informes 
presentados por la Junta Directiva 
del Club y la de la Fundación son 
halagadores, porque muestran un 
excelente y prudente manejo de la 
organización; indudablemente, y el 
Presidente lo comentó, la prohibi-
ción estatutaria de endeudarse ayuda 
mucho para que solo se ejecuten los 
recursos cuando estén en caja”.

Agregó que se les debe “agradecer 
a la Junta Directiva y la Gerencia del 
Club su excelente desempeño”. De 
esta manera, puntualizó, “el Campes-
tre sigue siendo una organización con 
mucho impacto en sus comunidades 
vecinas y la ciudad”.

Por su parte, Adriana Mejía, socia 
que también participó en la Asam-
blea, se declaró “muy satisfecha” en 
cuanto a los resultados.

“Primero que todo, incluir en la 
nómina permanente del Club a 160 
de las personas que diariamente nos 
atienden es muy gratificante. Veo la 
solidaridad con todos estos colabo-
radores, que son los que nos sirven 
con tanto cariño y nos dan bienestar”, 
precisó Adriana Mejía.

Con respecto a la Fundación, con-
sideró que su trabajo ambiental en 
las inmediaciones del Club es muy 
importante y notable, así como sus 
ayudas en educación y vivienda para 
tantas familias.

Aplaudió, además, la presentación 
de los videos del Club y la Fundación 
mediante los cuales fueron entrega-
dos los informes de gestión del 2023, 

“por su dinámica y claridad”.
Y agregó: “tenemos una Junta Di-

rectiva en la que podemos confiar y 
sus logros, como dijo un socio en la 
Asamblea, debemos mostrarlos por-
que son de admirar”.

El Campestre 
sigue 
siendo una 
organización 
con mucho 
impacto 
en sus 
comunidades 
vecinas y la 
ciudad”.

Guillermo Ulloa
Socio

El Club tiene hoy cero acciones 
disponibles, cero pasivos 
financieros y una cartera de más 
de 90 días que llega al 0.04 por 
ciento. Nunca el número cero 
había sido tan representativo. 
Este resultado se traduce en 
compromiso y lealtad de los 
socios por su institución”.

Rolando R. Rojas
Gerente del Club

MENSAJE DEL GERENTE
En la Asamblea General de Socios, el 
gerente del Club Campestre de Cali, 
Rolando R. Rojas, envió un mensaje 
en el que fue enfático al manifestar la 
satisfacción que generan los logros, 
pero también el compromiso y tiempos 
de ejecución que implican los nuevos 
retos.
“Con la Junta Directiva trabajamos 
permanentemente en definir las 
necesidades más sentidas de los 
socios. A lo largo de los últimos años 
he percibido que en la medida en que 
se van presentando resultados cada 
vez más exitosos, se va generando, en 
la misma proporción, confianza en la 
comunidad de socios, lo que se traduce 
en un mayor deseo de seguir moder-
nizando el Club a un ritmo acelerado. 
No siempre es posible ir al paso de los 
deseos, en virtud de que los recursos 

económicos son finitos, y esto puede 
generar algunas molestias entre los so-
cios que utilizan permanentemente los 
escenarios deportivos o sociales. Hay 
una comunidad de 5500 personas de 
todas las edades, y debemos adminis-
trar para que cada una de ellas sienta 
que sus necesidades están siendo 
satisfechas. Con la Junta Directiva nos 
proponemos cada día hacer una distri-
bución equitativa, priorizando las obras 
y proyectos con base en el impacto y el 
beneficio de los usuarios. Agradecemos 
su comprensión, con la certeza que 
todas las necesidades serán cubiertas, 
pero en los tiempos posibles y en la 
medida en que exista la disponibilidad 
de recursos. Confíen en una Junta y una 
Administración dinámicas y proactivas, 
que escuchan permanentemente a los 
socios”, afirmó el Gerente.

Los socios aplaudieron la presentación del informe de gestión del Club mediante un video por su claridad en el mensaje.

Durante la Asamblea se ratificó, mediante votación, la Junta Directiva actual.

Escanee el código QR 
para ver el video y el 

libro virtual del informe 
de gestión.



El Campestre da un 
salto al bilingüismo
El Club empezó el aprendizaje de una segunda lengua, el inglés, por medio del modelo 
de la Universidad de Cambridge. 107 colaboradores, los primeros beneficiarios.

Por primera vez, un club del 
país de nuestra naturaleza da 
un salto al bilingüismo, luego 
de que el Campestre de Cali 
incorporara en su acontecer 
cotidiano el aprendizaje del 

inglés, por medio de la metodología de 
la Universidad de Cambridge.

En efecto, un grupo inicial de 125 
trabajadores de distintas áreas de la 
organización comenzaron a estudiar 
esta lengua universal, desde el pasado 
martes, 12 de marzo, en las propias ins-
talaciones del Club.

Previamente, el programa de bilin-
güismo había sido presentado de ma-
nera oficial por el gerente del Campes-
tre, Rolando R. Rojas, en compañía de 
otros directivos de 
la institución y de 
la Universidad de 
Cambridge.

“Lo que esta-
mos haciendo hoy 
es historia. Hemos 
tenido siempre el 
sueño del bilin-
güismo. Estudiar 
inglés requiere 
disciplina, energía 
colectiva, y necesi-
tamos hablar el idio-
ma todos los días dentro del Club, con 
los extranjeros que nos visitan y entre 
nosotros mismos, como una segunda 
lengua”, afirmó el Gerente en la inau-
guración del programa.

“Me complace ver a los colaborado-
res de todas las áreas queriendo ir un 
nivel más allá. El modelo Cambridge 
es uno de los mejores que existe en 
el mundo, y el Club quiere invertir en 
nuestros queridos colaboradores, en-
tendiendo la necesidad del inglés en la 
vida laboral”, agregó Rojas.

Por su parte, Alexánder Ramírez, 
CEO para Colombia de la Universidad 
de Cambridge, destacó la iniciativa del 
Campestre.

“Trabajamos en 350 instituciones de 
Colombia como colegios, universidades, 
pero es la primera vez que trabajamos 
en un club en el país y eso nos motiva 
muchísimo, porque se trata de incor-
porar a la vida cotidiana del Campestre, 
por medio de nuestros profesores, el 
habla del inglés”, precisó Ramírez.

Rafael Ortega, gerente de Cuentas 
Clave de la Universidad de Cambri-
dge en Colombia, añadió al respecto: 

“Estamos rompiendo esquemas en el 
tiempo y el lugar de aprendizaje, y ese 
es también un reto para los profesores, 
porque estamos proporcionando los 
conocimientos lingüísticos en el sitio 
de trabajo. Se trata de un ‘in house’ y 
ninguna empresa en Colombia lo ha 
hecho. No todas las organizaciones 
brindan esta valiosa oportunidad”.

Miguel Suikan, director de Gestión 
Humana del Campestre, resaltó la im-
portancia de llevar al Club a un nivel 
internacional mediante el aprendizaje 
de una segunda lengua.

“Este modelo tiene todos los com-
ponente para no fallar: primero, la 
iniciativa del Club; segundo, la alianza 
con una entidad prestigiosa como la 
Universidad de Cambridge; y tercero, 
la voluntad de los colaboradores”, su-
brayó Suikan.

Antes de empezar las clases, los 125 

estudiantes fueron evaluados con un 
test de inteligencia artificial en línea 
para determinar en qué nivel del habla 
del idioma se encuentra.

Además de las clases presenciales, lo 
colaboradores realizan prácticas con los 
profesores en su entorno laboral. “Más 
que nuestros profesores, son nuestros 
compañeros, y podremos hablar inglés 
permanentemente”, agregó el Director 
de Gestión Humana.

Héctor Munar, uno de los docen-
tes del programa, afirmó: “Esta es una 

aventura y soy un apasionado viviendo 
estas experiencias. No me vean como el 
profesor, sino como el compañero con 
el que van a conversar”.

En el mismo tono se pronunció Lu-
cía Fernández, también profesora del 
Cambridge: “Estoy muy entusiasmada 
con este modelo. Seré una guía en este 
proceso para mejorar la calidad de vida 
de cada uno de los colaboradores del 
Campestre”.

A su vez, Rudolf Gómez, mesero del 
Club y estudiante de administración de 
empresas de 22 años, se declaró feliz de 
hacer parte del programa de bilingüis-
mo.

“Para mí es una gran oportunidad 
de abrir más puertas. He tenido cierto 
acercamiento con el inglés, pero esta 
será una experiencia distinta, vivencial 
en el día a día, que me servirá no solo 
para desempeñar con más calidad mi 
trabajo cuando atienda a un extranje-
ro, sino para mi formación profesional 
como administrador de empresas”, con-
cluyó el colaborador.

Todos tenemos un reto de ciudad con la llegada de la 
Cop16 a Cali en octubre de este año, y el Club Campestre 
no puede ser ajeno a ello. Vamos a divertirnos 
aprendiendo inglés con un modelo universal y exitoso, 
para sentirnos orgullosos de nosotros mismos”.

Rolando R. Rojas
Gerente del Club Campestre de Cali 

Los alumnos tienen 
clases presenciales, 
apoyos educativos en 
la plataforma digital 
del modelo Cambridge 
y microclases en su 
entorno laboral, parti-
cularmente mediante 
conversaciones.

El gerente del Club 
Campestre de Cali, 
Rolando R. Rojas, 
hizo la apertura 
oficial del programa 
de bilingüismo, en 
un acto en el que 
estuvo acompañado 
por otros directivos 
de la organización y 
de la Universidad de 
Cambridge.
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•  Dato clave
El pádel fue creado en 1962 por el 
mexicano Enrique Corcuera en su casa 
en Acapulco. Las reglas que se usaban 
eran iguales que las del tenis, con la 
diferencia que se podían utilizar las 
paredes. Su expansión de manera 
profesional se dio en la década de 1980 
y alcanzó su plenitud en la década 
siguiente. En los años 2000 fue acogido 
por España, donde hoy se regula a nivel 
internacional. En la actualidad, es la 
disciplina con más rápida evolución y 
se practica en 75 países.

El pádel llegará al Club con cuatro 
nuevas canchas para su práctica
La disciplina, una de las más populares a nivel internacional por el furor que despierta entre los deportistas, contará con un complejo 
bajo techo en el área que era ocupada por Mantenimiento. La obra implicará la construcción de otras instalaciones.

Cuatro canchas de pádel 
conformarán el nuevo com-
plejo deportivo del Club 
Campestre de Cali, un am-
bicioso proyecto mediante 
el cual se busca cautivar 

a los socios con esta disciplina que 
hace furor en el mundo y que será 
instalado en el antiguo picadero que 
era ocupado por el departamento de 
Mantenimiento, frente a las Canchas 
Coco de tenis.

“Pasamos bastante tiempo eva-
luando con varios comités dónde 
podríamos construir las canchas de 
pádel; incluso, pensamos instalarlas 
en la cancha 26 de tenis, pero se des-
cartó esa posibilidad porque la idea 
es crear nuevos escenarios deporti-
vos sin afectar los ya existentes; así 
que nos decantamos por el antiguo 
picadero, porque permite rescatar 
esa zona deportiva para los socios y 
porque ofrece varios beneficios”, dijo 
al periódico El Club el gerente de esta 
institución, Rolando R. Rojas.

El Gerente agradeció a la Junta 
Directiva, en cabeza de Alberto Ha-
dad; a la delegada de la Junta, Paola Algunos instructores de tenis recibirán capacitación en pádel para certificarse como entrenadores.

Ortiz; a los integrantes del Comité 
de Tenis y al arquitecto Fredy Clavi-
jo por el apoyo en este proyecto, que 
entra a sumar en la historia deportiva 
del Club.

Aunque la propuesta inicial con-
templaba la construcción de las can-
chas sin techo, el Club optó por cons-
truirlas cubiertas de tal manera que 
queden habilitadas para practicar 
este deporte durante todo el día, in-
dependientemente de las condiciones 
climáticas que haya.
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CARACTERÍSTICAS Y NORMAS DEL PÁDEL
Aunque el pádel se creó hace más de 60 
años con base en las normas del tenis, 
algunas de ellas se han modificado 
con el tiempo, lo que le ha permitido 
convertirse en una disciplina vanguar-
dista y moderna que cada vez suma 
más adeptos. Estas son algunas de sus 
características y normas:

• La cancha de pádel tiene una 
dimensión reglamentaria de 20 
metros de largo por 10 metros de 
ancho, demarcada con una red 
en la mitad. La pista debe estar 
cerrada totalmente por paredes 
construidas en materiales que 
permitan el rebote de la pelota, 
como cristal, concreto o vallas. Por 
su parte, la superficie de la cancha 
debe ser de césped artificial, 
recubrimiento sintético u hormigón 
poroso.

• Un hecho curioso en el pádel es 
que la cancha tiene una puerta a 
cada lado a través de la cual los ju-
gadores pueden salir aún en medio 
del partido para anotar punto.

• Al igual que en el tenis, las pelotas 
de pádel son fabricadas en goma y 
recubiertas con material sintético, 
aunque suelen ser solo ligeramente 
más grandes. Mientras, la raqueta, 
que se denomina paleta, carece 
de encordado y en su lugar cuenta 
con una superficie hecha a base 
de fibra de carbono, fibra de vidrio, 

grafito, aluminio, titanio, kevlar, 
caucho o una mezcla de algunos 
de esos elementos.

• Para que la bola se considere 
buena, debe tocar el suelo antes de 
impactar con las paredes o la verja 
tras botar en el suelo, excepto en 
el servicio.

• Aunque por lo general el número 
de jugadores es de cuatro (dos por 
equipo), el pádel también se puede 
jugar cruzado, para lo cual solo 
bastan dos jugadores.

• La puntuación se realiza de igual 
forma que en el tenis: 15 / 30 / 40 
/ Iguales / Ventaja o Punto de Oro, 
el cual se da cuando la puntuación 
del juego alcanza el 40/40. Se trata 
de un punto que determina qué 
pareja consigue ese juego.

• Así como en el tenis, los partidos se 
juegan al mejor de tres sets. Cada 
set se otorga al primero que gane 
seis juegos.

• En caso de empate a cinco juegos 
se deberán jugar dos más, hasta 
ganar por diferencia de dos juegos. 
Si se produce empate a seis juegos 
se aplicará 'tie break' o desempate, 
el cual será ganado por el equipo 
que primero llegue a siete puntos, 
siempre y cuando lo haga con dos 
puntos de ventaja.$120

millones de pesos es el valor promedio de la 
construcción de cada cancha de pádel en el Club, 
de acuerdo con cálculos de presupuesto realizados 
por el departamento de Mantenimiento. Está 
previsto que la obra inicie en los próximos meses.

•  Dato clave
Las directivas del Club Campestre de 
Cali abrirán próximamente un concurso 
para buscar ponerle un nombre al 
complejo deportivo de pádel. La inicia-
tiva será difundida en los diferentes 
canales de comunicación del Club y el 
ganador obtendrá un premio sorpresa.

Las cuatro canchas de pádel en el Club se instalarán en el antiguo picadero vecino al área de Mantenimiento, según los diseños revelados.

proceso de instalación relativamente 
rápido”, indicó César.

En el proceso de concepción y 
supervisión de la obra, el Comité de 
Tenis ha desempeñado un papel pre-
ponderante, pues a través de uno de 
sus integrantes, Andrés Hadad, ha 
guiado el proyecto desde su concep-
ción hasta su desarrollo con base en 
su experiencia de juego de pádel en 
clubes de Bogotá, lo que “permitió 
evaluar el proyecto con mayor obje-
tividad y conocimiento”, indicó Ro-
lando R. Rojas.

Buenas perspectivas
Por su parte, el director de Tenis 
de esta institución, Mariano Albert, 
dijo que la iniciativa de un complejo 
de pádel en el Club surgió en 2021, 
tiempo desde el cual se trabaja en la 
idea con la anterior Junta Directiva 
y ahora, de manera conjunta, con el 
Comité de Tenis y la Administración.

Según Mariano, se prevé que el 
pádel tenga una gran acogida en el 
Campestre, en especial por parte de 
los tenistas jóvenes, de entre 20 y 30 
años de edad, pese a que está dirigido 
al público en general.

“Desde hace un tiempo los socios 
estaban pidiendo la instalación de 
canchas de pádel en el Club, y aun-
que aún es muy pronto para estimar 
la demanda que tendrá, confiamos en 
que será bien acogido por parte de 
niños y adultos”, agregó.

Respecto de los entrenadores que 
se dispondrán para el aprendizaje 
del pádel en el Club, Mariano sos-
tuvo que aún se evalúa si serán los 
mismos que enseñan tenis, pero se 
prevé que así sea después de que al-
gunos de ellos reciban la respectiva 
capacitación.

“Estamos averiguando cuáles son 
los mejores cursos de pádel para 
capacitar a nuestros instructores de 
tenis, quienes son excepcionales y 
por lo cual no vemos la necesidad de 
traer gente de afuera”, destacó Ma-
riano.

En la actualidad también se evalúa 
si la Comisión de Tenis será la encar-
gada de regular la práctica del pádel 
en la institución o si se creará una 
comisión para dicha disciplina.

“De esta manera, llegamos a la 
conclusión que el complejo debe ser 
cubierto y que el lugar ideal es el an-
tiguo picadero, el cual destaca por 
dos grandes beneficios: que cuenta 
con un piso en concreto que permite 
tender cuatro canchas de pádel con 
sus medidas reglamentarias y porque 
posee una estructura metálica que 
soporta el techo actual, el cual será 
reemplazado por uno termoacústico 
liviano, llevándolo al nivel de la altu-
ra normativa”, agregó el Gerente.

Efecto dominó
La construcción del complejo depor-
tivo de pádel significará la realización 
de una serie de obras de mejoramien-
to en las instalaciones del Club, pues 
antes de que se instalen las canchas 
y se hagan las adecuaciones respecti-
vas en el antiguo picadero, se deberá  
trasladar el área de Mantenimiento a 
un nuevo espacio. Estos trabajos ya 
se están ejecutando.

Al respecto, el ingeniero César Ma-
rín, director de Mantenimiento, re-
saltó: “Este proyecto de las canchas 
genera un efecto dominó en la insti-
tución, ya que implica optimizar las 
áreas, unificar el mantenimiento en 
sitios adecuados y contar con un sitio 
adecuado para las basuras”, indicó.

Seis proveedores fueron evalua-
dos para la instalación de las can-
chas, de los cuales se seleccionó uno, 

cuya obra deberá cumplir con espe-
cificaciones técnicas avaladas por la 
Federación Internacional de Pádel 
(FIP) para disputar torneos interna-
cionales.

“El Club solo se encarga de la ade-

cuación del terreno, ya que el pro-
veedor es el que se responsabiliza de 
instalar, de manera modular, todos 
los elementos necesarios para la can-
cha, desde el piso hasta las paredes 
en vidrio y las luces. Se trata de un 

El Club•  L A  N O T I C I A  •MARZO DE 2024 9

• C L U B  C A M P E S T R E  C A L I •

Im
ag

en
 de

 re
fe

re
nc

ia



ANÁLISIS
PRECIO

DE VENTA

PRECIO DE VENTA
CLUB CAMPESTRE

$ 35.000 $ 32.407 $ 2593

PRECIO DE VENTA
ANTES DE IMPUESTOS IMPUESTO

CLUB
COLOMBIA
$ 39.000 $ 30.000 $ 30.500 $ 36.900 $ 28.500 (300 gr)

GUAYMARAL METROPOLITAN LOS LAGARTOS

COUNTRY
BOGOTÁ

EL NOGAL

$ 32.500 (200gr) $ 40.000 $ 38.600 $ 36.000 $ 36.900

BUCARAMANGA MESA
DE YEGUAS MEDELLÍN

40.600

ANTTONINA´S

INTERCONTINENTAL

$ 43.000 $ 38.000 $ 41.000

GHL-SONESTA SPIWAK
HOTELES

CLUBES

RESTAURANTES

FARALLONES
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El Campestre, a la 
vanguardia de los 
mejores restaurantes

Conozca el ‘benchmarking’ de alimentos y bebidas del Club que nos 
permitió compararnos con nuestros pares en Cali y otras ciudades del 
país. Precios realmente competitivos.

En su permanente búsqueda 
de otorgarles cada vez más 
beneficios a los socios, el 
Club Campestre de Cali se 
pone a la vanguardia de los 
mejores  restaurantes en ca-

lidad y servicio, en comparación con 
los clubes, hoteles y demás estableci-
mientos pares del país.

“En el Club hacemos constantemen-
te ‘benchmarking’ de nuestros precios 
para beneficio de los socios, como se 
hizo recientemente con los menús tí-
picos, que se están vendiendo de ma-
nera sorprendente”, sostuvo el geren-
te del Campestre, Rolando R. Rojas.

Uno de los objetivos del Club, en 
tiempos de encarecimiento de los ali-
mentos por efecto de las dinámicas 
de la economía nacional, es cubrir los 
costos de la materia prima y los costos 
directos relacionados con bar y cocina.

Cuando esta situación se presenta, 
la estrategia de algunos clubes es ma-
nejar precios más bajos subsidiando la 
mano de obra con aportes de la cuota 
de sostenimiento.

“En nuestro caso, no hemos tomado 
esa medida, ya que deseamos que los 
márgenes de las diferentes unidades 
de negocio del Club generen un aporte 
para la ejecución de proyectos de mo-
dernización e infraestructura requeri-
dos por los socios, sin incrementar las 
cuotas de sostenimiento, más allá del 
IPC anual, o realizar cobro de cuotas 
extraordinarias”, resalta el Gerente 
del Campestre.

“En ese orden de ideas, fruto de la 
sinergia con otros clubes, la buena no-
ticia que hoy entregamos es que po-
demos ofrecer mejores precios frente 
a la competencia”, agregó Rolando 
Rojas.

Para citar un ejemplo, el baby beef 
(300 gr) del Campestre es uno de los 
más económicos del mercado si se 
compara con los restaurantes de los 
demás clubes, hoteles y estableci-
mientos reconocidos del país. Su valor 
es de $ 49.500, frente a otros lugares, 

Pollo grillé
Porción de 380gr.

Pechuga de pollo
Porción de 300gr.

Salmón
Porción de 230gr.

Filete de corvina
Porción de 220gr.

ANÁLISIS
PRECIO

DE VENTA

PRECIO DE VENTA
CLUB CAMPESTRE

$ 59.500 $ 55.093 $ 4407

PRECIO DE VENTA
ANTES DE IMPUESTOS IMPUESTO

CLUB
COLOMBIA
$ 60.000 $ 50.000 $ 47.500

FARALLONES METROPOLITAN

$ 55.000

MESA
DE YEGUAS

ANTIGUA
CONTEMPORÁNEA

$ 77.000 $ 65.000$ 75.000

ODISEOPLATILLOS
VOLADORES

INTERCONTINENTAL

$ 60.000 $ 65.000 $ 67.900

MARRIOT HILTON GARDEN

GHL - SONESTA

$ 62.000 $ 69.000

SPIWAK
HOTELES

CLUBES

RESTAURANTES

$ 43.000 $ 48.900

GUAYMARAL COUNTRY
BOGOTÁ

ANÁLISIS
PRECIO

DE VENTA
CLUB

COLOMBIA
$ 39.000 $ 40.000 $ 38.700 $ 34.000 $ 32.500 (250gr

FARALLONES BUCARAMANGA MESA
DE YEGUA

COUNTRY 
DE BARRANQUILLA

$ 46.000

PLATILLOS
VOLADORES

$ 55.000

ODISEO

INTERCONTINENTAL

$ 43.000 $ 55.000 $ 45.300 $ 49.000 $ 41.000

MARRIOT HILTON
GARDEN

DANN
CARLTON SPIWAK

HOTELES

CLUBES

RESTAURANTES

$ 35.000 $ 32.407 $ 2593

PRECIO DE VENTA
CLUB CAMPESTRE

PRECIO DE VENTA
ANTES DE IMPUESTOS IMPUESTO

ANÁLISIS
PRECIO

DE VENTA

PRECIO DE VENTA
CLUB CAMPESTRE

$ 54.500 $ 50.463 $ 4037

PRECIO DE VENTA
ANTES DE IMPUESTOS IMPUESTO

CLUB
COLOMBIA
$ 55.000 $ 57.500 $ 47.500 $ 45.000 $ 49.900

FARALLONES METROPOLITAN GUAYMARAL LOS LAGARTOS

COUNTRY
BOGOTÁEL NOGAL

$ 52.800 (200gr) $ 52.400 $ 63.000 $ 53.000 $ 56.600

BUCARAMANGA MESA
DE YEGUAS MEDELLÍN

ANTIGUA
CONTEMPORÁNEA

$ 72.000 $ 65.000 $ 70.000 $ 67.000

ODISEO PLATILLOS
VOLADORES

HACIENDA
EL BOSQUE

$ 61.200 (300 gr)

ANTTONINA´S

INTERCONTINENTAL

$ 60.000 $ 72.000 $ 64.900 $ 75.000

MARRIOT HILTON GARDEN SPIWAK
HOTELES

CLUBES

RESTAURANTES

inclusive de Cali, donde alcanza un 
precio hasta de $ 74.000.

El salmón, la corvina, el pollo grillé, 
la pechuga de pollo, la hamburguesa 
y el jugo de mandarina también com-
piten con muy buenos precios. Lo 
mismo sucede con las bebidas como 
el whisky Old Parr o el vodka Absolute, 
entre otros.

Claudia Botina, jefe Financiera y 
Contable del Campestre, argumenta 
que “el ‘benchmarking’ es importante, 
porque nos permite medir los servi-
cios que prestamos en cuanto a precio 
y eficiencia y, de esta manera, “hacer 
ingeniería en las recetas y ofrecer bue-
nos valores a los socios”.

Asimismo, agrega Claudia Botina, 
“revisamos los precios de materia pri-
ma y transferimos los ahorros a los so-
cios, garantizando entregar alimentos 
de buena  calidad y con precios favo-
rables”.

Por su parte, Kénder Escorcia, di-
rector de Alimentos y Bebidas del 
Club, sostiene que este ejercicio "nos 
ayuda a estar al tanto de las tenden-
cias del mercado y adaptarlas a nues-
tro menú para satisfacer las necesida-
des y preferencias cambiantes de los 
socios”.
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El ‘benchmarking’ nos brinda 
la oportunidad de aprender 
de las mejores prácticas de 
la industria y de innovar en 
nuestra oferta gastronómica 
para mantenernos 
competitivos y ofrecer una 
experiencia excepcional a 
nuestros socios”.

Kénder Escorcia
Director de Alimentos y Bebidas

Baby beef
Porción de 300gr.

Hamburguesa
Porción de 130gr.

Jugo de mandarina
300 ml

Pizza Margarita

ANÁLISIS
PRECIO

DE VENTA $ 159.500 $ 147.865 $ 11.815

CLUB
COLOMBIA
$ 175.000 $ 140.000 $ 172.300 $ 204.300

FARALLONES BUCARAMANGA EL NOGAL

ANTIGUA
CONTEMPORÁNEA

$ 180.000 $ 210.000 $ 176.000 $ 280.000

GASTROTECA PLATILLOS
VOLADORES

HACIENDA
EL BOSQUE

INTERCONTINENTAL

$ 230.000 $ 219.000 $ 240.000

DANN CARLTON SPIWAK
HOTELES

CLUBES

RESTAURANTES

PRECIO DE VENTA
CLUB CAMPESTRE

PRECIO DE VENTA
ANTES DE IMPUESTOS IMPUESTO

ANÁLISIS
PRECIO

DE VENTA $ 85.000 $ 78.704 $ 6296

CLUB
COLOMBIA
$ 72.000 $ 90.000 $ 97.800

(Antioqueño)
$ 77.500

(Antioqueño)
$ 137.600

(Néctar - Antioqueño)

FARALLONES BUCARAMANGA COUNTRY 
BOGOTÁ EL NOGAL

ANTIGUA
CONTEMPORÁNEA

$ 91.000 $ 126.500 $ 105.000 $ 110.000

ANTTONINA’S PLATILLOS
VOLADORES

HACIENDA
EL BOSQUE

$ 190.000 (Fiesta)
$160.000 (Blanco)

ODISEO

$ 100.000 $ 107.000 $ 160.000

GHL - SONESTA DANN CARLTON SPIWAK
HOTELES

CLUBES

RESTAURANTES

PRECIO DE VENTA
CLUB CAMPESTRE

PRECIO DE VENTA
ANTES DE IMPUESTOS IMPUESTO ANÁLISIS

PRECIO
DE VENTA $ 295.000 $ 273.148 $ 21.852

CLUB
COLOMBIA
$ 387.000 $ 280.000 $ 464.900

(Sobre pedido eventos) $ 312.200 $ 466.100

FARALLONES BUCARAMANGA COUNTRY 
BOGOTÁ EL NOGAL

ANTIGUA
CONTEMPORÁNEA

$ 390.000 $ 510.000

HACIENDA EL
BOSQUE

$ 420.000

PLATILLOS
VOLADORES

$ 344.000 

GASTROTECA

$ 435.000 

ODISEO

$ 450.000 $ 406.000 $ 480.000

GHL - SONESTA

$ 450.000

INTERCONTINENTAL DANN CARLTON SPIWAK
HOTELES

CLUBES

RESTAURANTES

PRECIO DE VENTA
CLUB CAMPESTRE

PRECIO DE VENTA
ANTES DE IMPUESTOS IMPUESTO

ANÁLISIS
PRECIO

DE VENTA

PRECIO DE VENTA
CLUB CAMPESTRE

$ 29.500 $ 27.315 $ 2185

PRECIO DE VENTA
ANTES DE IMPUESTOS IMPUESTO

CLUB
COLOMBIA
$ 40.000 $ 40.000 $ 37.800 $ 45.900

FARALLONES LOS LAGARTOS

EL NOGAL

$ 33.000 $ 29.000 $ 30.500 $38.800

BUCARAMANGA

MESA
DE YEGUAS MEDELLÍN

PALO
MULATA

$ 60.000 (200gr) Angus $ 59.900 (200gr) $ 34.900 $ 32.900

CANTINA
LA 15

CHEF
BURGER EL CORRAL

INTERCONTINENTAL

$ 48.000 (250gr) $ 49.000 Angus $ 39.000 $ 45.000

MARRIOT GHL-SONESTA SPIWAK
HOTELES

CLUBES

RESTAURANTES

COUTRY
BARRANQUILLA

ANÁLISIS
PRECIO

DE VENTA

PRECIO DE VENTA
CLUB CAMPESTRE

$ 9500 $ 8796 $ 704

PRECIO DE VENTA
ANTES DE IMPUESTOS IMPUESTO

CLUB
COLOMBIA
$ 13.000 $ 9500 $ 8600

FARALLONES

COUNTRY 
BOGOTÁ

CLUB 
EL NOGAL
$ 10.000 $ 8300 $ 10.500 $ 8000

MEDELLÍN

$ 10.000

BUCARAMANGA MESA
DE YEGUAS

$ 15.000

HACIENDA
EL BOSQUE

$ 11.000

ANTTONINA´S

INTERCONTINENTAL

$ 13.000 $ 12.300 $ 15.000 $ 18.000

HILTON GARDEN DANN CARLTON SPIWAK
HOTELES

CLUBES

RESTAURANTES

GUAYMARAL

ANÁLISIS
PRECIO

DE VENTA

PRECIO DE VENTA
CLUB CAMPESTRE

$ 29.500 $ 27.315 $ 2185

PRECIO DE VENTA
ANTES DE IMPUESTOS IMPUESTO

CLUB
COLOMBIA
$ 38.000 $ 38.000

FARALLONES

SALERNO
PIZZA

$ 42.000 $ 42.000$ 58.100

CARPANETOKAREN’S
PIZZA

INTERCONTINENTAL

$ 55.000 $ 38.000

DANN CARLTONHOTELES

CLUBES

RESTAURANTES

$ 33.100

COUNTRY
BOGOTÁ

ANÁLISIS
PRECIO

DE VENTA $ 49.500 $ 45.833 $ 3667

CLUB
COLOMBIA
$ 51.000 $ 52.000 $ 41.500 (250gr) $ 47.900 (230gr) $ 53.600

FARALLONES METROPOLITAN LOS LAGARTOS EL NOGAL

COUNTRY 
BOGOTÁ

$ 43.800 (230gr) $ 53.900 $ 55.000 $ 55.800 $ 48.900

BUCARAMANGA MESA
DE YEGUAS MEDELLÍN PUEBLO VIEJO

ANTIGUA
CONTEMPORÁNEA

$ 69.000 $ 69.000 $ 65.000 $ 61.000

GASTROTECA PLATILLOS
VOLADORES

HACIENDA
EL BOSQUE

$ 55.800 (400gr)

ANTTONINA’S

INTERCONTINENTAL

$ 66.000 $ 65.000 $ 67.000 $ 65.000 $ 74.000

MARRIOT GHL - SONESTA DANN
CARLTON SPIWAK

HOTELES

CLUBES

RESTAURANTES

PRECIO DE VENTA
CLUB CAMPESTRE

PRECIO DE VENTA
ANTES DE IMPUESTOS IMPUESTO

Aguardiente Blanco del Valle
Botella 750 ml

Ginebra Hendrick's
Botella 750 ml

Vodka Absolut
Botella 700 ml

ANÁLISIS
PRECIO

DE VENTA $ 228.000 $ 211.111 $ 16.889

CLUB
COLOMBIA
$ 195.000 $ 240.000 $ 245.000 $ 228.700 $ 292.600

FARALLONES BUCARAMANGA COUNTRY
BOGOTÁ EL NOGAL

ANTIGUA
CONTEMPORÁNEA

$ 290.000 $ 250.000 $ 360.000 $ 370.000

GASTROTECA PLATILLOS
VOLADORES

HACIENDA
EL BOSQUE

$ 270.000

ODISEO

INTERCONTINENTAL

$ 360.000 $ 360.000 $ 283.000 $ 390.000

GHL - SONESTA DANN CARLTON SPIWAK
HOTELES

CLUBES

RESTAURANTES

PRECIO DE VENTA
CLUB CAMPESTRE

PRECIO DE VENTA
ANTES DE IMPUESTOS IMPUESTO

Whisky Old Parr
Botella 750 ml
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Serenata cubana, homenaje del Club 
en el Día Internacional de la Mujer
El cantante cubano Félix Bernal ofreció un recital acompañado de piano como parte del tributo que la institución rindió a las mujeres 
en su día. Un nutrido grupo de socias, sus esposos, familiares e invitados disfrutaron de la velada, que se realizó en el Salón del Lago.

Una serenata a dos tiem-
pos, así puede describirse 
el recital con piano que el 
cantante cubano Félix Ber-
nal ofreció a las socias, sus 
familiares e invitados la 

noche del pasado viernes 8 de marzo 
en el Salón del Lago como parte de la 
conmemoración por el Día Interna-
cional de la Mujer.

“Félix es quizás el mejor cantante 
cubano en la actualidad. Su presenta-
ción fue fabulosa, lo dio todo en el es-
cenario al interpretar y tocar el piano 
a la vez”, dijo el socio Julio Victoria, 
quien asistió a la velada en compañía 
de su esposa y amigos.

Ciento cincuenta personas disfru-
taron del recital, que se dividió en 
dos tiempos, uno inicial de 45 mi-
nutos en el que el bolero acompañó 
una cena a velas y transportó a los 
asistentes a la nostalgia del pasado, y 
otro segundo tiempo, de más de una 
hora de duración, en el que las com-
posiciones antillanas y el son cubano 
pusieron a bailar a los asistentes.

“Vivo en Cali desde hace unos 50 
años, pero soy de Cartagena, así que 
este tipo de música me fascina. Me 
sentí feliz, acompañada por la gente 
que quiero, unas amigas que invité. 
No conocía a Félix, pero me encantó 
su repertorio”, dijo, a su turno, la so-
cia Blanca Eugenia Solano de Vallejo.

Bernal, quien interpretó una vein-
tena de temas en los que la improvi-
sación e interacción con el público 

•  Dato clave
El Día Internacional de la Mujer, que 
se celebra cada 8 de marzo desde 1911, 
conmemora la lucha de las mujeres por 
su participación en la sociedad y su 
desarrollo íntegro como persona en pie 
de igualdad con el hombre. La fecha se 
utiliza para visualizar la desigualdad de 
género y para reivindicar la lucha por 
la igualdad efectiva de los derechos de 
las mujeres en varios ámbitos.

Félix Bernal sacó lo mejor de su repertorio para cantarles a las mujeres socias del Club en su día.

Juan Pablo Duarte y 
María Carolina Mejía.

Yulis Maber Bedoya y 
Janeth Guzmán.

María Clara Campo, María Ermavoka, Francisco Muñoz y Luis Alfonso Mora.

fueron la característica, arribó a Cali 
proveniente de Cuba junto con su es-
posa y sus dos hijos, quienes también 
disfrutaron de la presentación tanto 
como el resto de asistentes.

“Fue un homenaje espectacular 
para las mujeres, quienes no se lo 
esperaban. El artista estuvo excep-
cional. Yo, particularmente, lo co-
nocí en un festival de boleros como 
jurado y puedo dar fe de que es todo 
un 'showman', así que sin duda ellas 
quedaron muy satisfechas con este 
tributo que les ha hecho el Club”, ex-
presó, por su parte, el socio Faustino 
Silva.

Al final de la presentación, cer-
ca de las 11:00 de la noche, Bernal 
repitió una serie de canciones por 
petición de los asistentes, quienes 
destacaron la calidad de este artista 
internacional, lo cual, señalaron al-
gunos a este medio, fomenta la diver-
sidad cultural en el Club.



parte del show, que cante conmigo y 
que, si quiere, hasta se me pare al lado 
a corear.

Eso suena tan agradable como tentador. 
A propósito, ¿es difícil escoger un reper-
torio como serenata para la mujer?
Es sencillísimo, mi 'helmano'. Piensa 
que el 90 por ciento de las canciones 
que se han escrito en el desarrollo 
de la humanidad están dedicadas a 
la mujer de una forma u otra, como 
pareja, madre, hermana, familiar, así 
que hay canciones muy emblemáti-
cas para ellas. Por ejemplo, 'Yolanda', 
de Pablo Milanés, es solo un nombre, 
pero en ella se encierra toda la esencia 
de lo que es una mujer.

Y al igual que Milanés, hay otro gran refe-
rente cubano que a usted lo inspiró, Polo 
Montañez. ¿Cómo fue su relación con él?
Conocí a Fernando antes de que fue-
ra famoso, cuando él iba a la Casa de 
la Cultura en Pinar del Río, de don-
de tanto él como yo somos oriundos. 
Compartimos muchos saberes e im-
presiones sobre la música cubana, 
pero lastimosamente él murió en un 
accidente de tránsito en 2002 y yo 
apenas tenía 18 años de edad en ese 
entonces. Siento que quedó mucho 
más por aprenderle. Sin embargo, al 
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Félix Bernal, la voz cantante de 
Cuba que visitó el Campestre
Considerado como uno de los mejores cantantes cubanos en la actualidad, el artista caribeño arribó al Club en días 

pasados para ofrecer una serenata a las mujeres en su día. En diálogo con este medio, recordó cómo Polo Montañez lo 
marcó en su carrera y por qué el piano se convirtió en compañero de escenario. Charla a ritmo cubano.

Enfundado en un cuerpo del-
gado y una piel un tanto co-
briza por el sol que golpea 
las costas de Pinar del Río, 
donde nació, el cubano Félix 
Bernal es dueño de una por-

tentosa voz cuya magia conoció desde 
temprana edad y que hoy en día, a sus 
40 años, lo ha llevado a ser destacado 
como uno de los mejores cantantes de 
su país, donde hace parte de la agru-
pación fundada por el mítico Fernan-
do Borrego Linares, más conocido 
como Polo Montañez (1955-2002).

Félix, quien fuera del escenario 
revela un marcado acento cubano y 
emana el sabor caribeño que lo em-
barga con expresiones tan autóctonas 
como “oye chico” y “cosa más grande 
caballero”, fue invitado por el Club 
Campestre de Cali para rendirle una 
serenata a las socias con motivo del 
Día Internacional de la Mujer, que se 
conmemoró el pasado 8 de marzo.

Momentos antes de su presenta-
ción, Félix compartió algunos minu-
tos con este medio en el hotel del Club, 
adonde llegó proveniente de Cuba, 
donde reside, para alojarse junto con 
su esposa y sus dos pequeños hijos, 
quienes en esta ocasión lo acompaña-
ron a visitar Cali, ciudad en la que dice 
sentirse como en casa y cuya mención 
sirvió como pretexto para iniciar esta 
corta pero agradable charla.

¿En verdad Cali le resulta tan especial 
como asegura?
¡Claro que sí! Vengo a Colombia desde 
el 2014 para diferentes eventos, como 
el Festival de Boleros y presentacio-
nes de salsa y son cubano en varios 
clubes sociales del país. En esos viajes 
he conocido Pereira, Armenia, Bogotá, 
pero chico, no joda, como Cali no hay 
par. Los caleños son personas muy 
parecidas a los cubanos, guaracheros, 
hospitalarios, amables, y por eso estar 
en el Club es un sueño.

Es la primera vez que se presenta en el 
Club Campestre. ¿Cómo se siente?
Eso da una tensión tremenda, com-
padre, porque quiero sobrepasar las 
expectativas y que la gente se sienta 
feliz. Así que me preparo mentalmen-

te, me imagino cómo será mi entrada, 
qué diré, cómo me comportaré, cómo 
le entraré a cada canción, porque no 
se trata de interpretar una canción 
tras otra de manera automática, de lo 
contrario la cosa se vuelve tediosa. Así 
que repaso el repertorio, las canciones 
que le gusta a la gente.

¿Y qué le gusta a la gente?
Boleros, principalmente, y son ideales 
para una conmemoración tan espe-
cial como el Día Internacional de la 
Mujer, en la que siempre viene bien 
un poquito de música cubana, una 
serenata con un poquito de son que 
permita que la gente se integre y haga 

año siguiente de su muerte me llama-
ron para ser parte de su agrupación y 
allí pude desarrollarme mejor como 
cantante.

Justo eso estaba por preguntarle, ¿cómo 
se inició en el canto?
Tuve que empezar a trabajar desde los 
14 años para sostener a mi familia, ya 
que vivía solo con mi papá, entonces a 
esa edad comencé a tocar el órgano y 
a interpretar música de la década, que 
acá le dicen 'música de plancha'.

El cuento de la música me gustó 
tanto, que de a poco me sentí atrapa-
do por el bicho del piano y del canto. 
Así que estudié canto lírico y guitarra, 
y como el piano es un estudio comple-
mentario a la enseñanza de la guitarra 
clásica, al final me incliné por este. La 
verdad es que me fue tan bien, que 
incluso gané concursos nacionales de 
canto lírico, lo que a su vez me abrió 
las puertas para ser parte de la agru-
pación de Polo Montañez.

¿Y qué pasó con el canto lírico, aún lo 
interpreta?

No hombre, para nada. Hace mu-
cho no me dedico al canto lírico y hoy, 
a mis 40 años de edad, me he volca-
do a la música cubana por completo, 
como el son y el bolero. Es que esa, 
compadre, es la música de las sere-
natas, la que sirve para enamorarse, 
recordar y bailar, y eso es lo que me 
cautiva y conecta más con el público.

Por último Félix, quienes lo conocen 
dicen que usted es uno de los mejores 
cantantes que Cuba tiene hoy. ¿Alguno 
de sus hijos seguirá el legado?

Jajaja, gracias por las palabras. 
Chico, he tratado de no presionarlos. 
Les gusta la música, son afinados y 
tienen condiciones, pero nunca les he 
dicho que deben ser músicos. Al niño, 
que tiene 11 años, le gusta todo lo que 
tiene que ver con la computación, la 
robótica y cosas de esas, y a la niña, 
que tiene 12, le gusta la ciencia y es 
muy orientada a la medicina, al igual 
que la mamá, que es oncóloga pedia-
tra. Así que nunca sabe si seguirán el 
legado del papá, ya sabes, compadre, 
que en casa de herrero...

•  Dato clave
'Polo Montañez' es más recordado en 
Colombia por su canción 'Un montón de 
estrellas', de la cual vendió en el país 
más de 40.000 copias que le permi-
tieron obtener los Discos de Oro y de 
Platino y ser reconocido como el artista 
internacional más escuchado. Compuso 
su primera canción en 1973, a la que 
tituló 'Este tiempo feliz', y a la edad de 
44 años contaba con más de 70 can-
ciones de autoría personal escritas de 
forma autodidacta. Falleció a la edad 
de 47 años.

Aunque se formó en canto lírico, el cubano Félix Bernal hoy en día interpreta boleros, salsa y son 
cubano, como los que presentó en el Día Internacional de la Mujer.
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El pajareo, una 
afición que  
alza vuelo  
entre socios  
e invitados
Una docena de entusiastas por las aves se dio cita en 
días pasados en los senderos ecológicos del Campestre 
para aprender sobre las aves que aquí habitan y sobre  
otras más que están de tránsito. La experiencia de los 
guías y la avidez de conocimiento de los principiantes 
se conjugaron en un recorrido de tres horas.

Una nueva jornada de avistamien-
to de aves en el sendero ecológi-
co del Club reunió el pasado 9 de 
marzo a una docena de entusias-
tas de esta práctica, quienes du-
rante un recorrido de tres horas 

y media contemplaron una treintena de 
aves de diferentes especies y aprendieron 
sobre ellas y sus comportamientos.

“El Club tiene un potencial enorme para 
el avistamiento de aves, ya que concentra 
muchas especies que se pueden apreciar 
de manera relativamente sencilla en su 
bosque seco tropical”, dijo a este periódico 
Hermann Böhmer, socio de esta institu-
ción y quien desde el año 2017 practica el 
avistamiento de aves, también conocido 
como pajareo.

Böhmer hizo parte de un grupo de 
tres guías con experiencia que orientó a 

100
especies de aves, en 
promedio, pueden ser 
observadas en el Club, 
según Hermann Böhmer. 
Sin embargo, en esta 
ocasión solo fue posible 
contemplar 30 especies 
debido a que el grupo 
estaba conformado 
en su mayoría por 
personas neófitas en la 
práctica, para quienes 
fue necesario explicar la 
práctica con más detalle.

•  Dato clave
Colombia es conocido en el mundo por ser 
el país con mayor diversidad de aves, con 
un total de 1.954 (20% del total global) 
registradas, según datos recopilados por 
Global Big Day, el encuentro de avista-
miento de aves más grande del planeta.

Una variedad de aves, entre ellas el Carpintero Real, se pueden apreciar en los senderos ecológicos del Club. Foto: Cortesía Nicolás Pombo

Un Caracara de cabeza amarilla fue observado 
durante la jornada. Foto: Cortesía Nicolás Pombo

Una docena de entusiastas por las aves hicieron parte de la jornada de avistamiento en el Club Campestre de Cali el pasado 9 de 
marzo, en la cual divisaron 30 especies. Foto: Cortesía Nicolás Pombo

Ataviados con binoculares, cámaras 
fotográficas e incluso un lente telescópico 
adosado a un teléfono celular llevado por 
Hermann Böhmmer, los asistentes si-
guieron detenidamente a pájaros como el 
carpintero coronirrojo, el loro cabeciazul, 
el zopilote negro, el turpial amarillo y el 
guacamayo severo, entre otros, cuyo avis-
tamiento registraron en la plataforma vir-
tual eBird.

“Fue una experiencia muy enriquece-
dora, en especial para aquellos que no 
tenemos conocimiento sobre esta prácti-
ca. Nos permitió aprender como si estu-
viéramos en una clase de biología, pero 
dentro del ecosistema”, dijo, por su parte, 
Juan David Hurtado, ingeniero ambiental 
y analista de Sistemas de Gestión del Club.

La jornada de pajareo, que también es-
tuvo orientada por Nicolás Pombo y Fran-
cisco Ordóñez, conocedores de la materia, 
es una de la cinco que en promedio se han 
realizado en los últimos años para socios 
e invitados del Club, institución que en 
ocasiones también ha servido como sede 
para la práctica de birdwatching –por su 
nombre en inglés– por parte de turistas 
extranjeros que visitan la región para con-
templar su diversidad de aves.

“El Club es la conexión con los Farallo-
nes de Cali y es en sí mismo una reserva 
natural de la sociedad civil, ya que cuen-
ta con un bosque seco tropical, es decir, 
uno de los ecosistemas más biodiversos 
en el mundo que sirve de hogar y de lugar 
de tránsito para una amplia variedad de 
aves”, explicó Juan David, quien resaltó 
que ese hecho incentiva el turismo do-
méstico e internacional de aficionados al 
pajareo.

los neófitos de la práctica  a lo largo de 2,5 
kilómetros de recorrido, en una jornada 
que inició a las 6:30 de la mañana y se ex-
tendió hasta las 10:00 en las instalaciones 
del Club.

“Lo primero que debe cumplir una per-
sona interesada en hacer avistamiento es 
estar dispuesta a madrugar, ya que las 
aves comienzan su actividad antes de las 
6:00 de la mañana y se mantienen muy ac-
tivas hasta las 8:30, en promedio”, apuntó.
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Francisco Piedrahíta, 
30 años 'pajareando 
por el mundo'
El exrector de la universidad Icesi compartió con otros socios e 
invitados su experiencia como observador de aves durante las últimas 
tres décadas. A través de una charla didáctica narró cómo su afición 
lo ha llevado a visitar países remotos y registrar 3700 especies de aves 
con su cámara fotográfica.

La vida está llena de paradojas y 
eso es algo que sabe muy bien 
el líder regional Francisco Pie-
drahíta, reconocido por ejercer 
como rector de la Universidad 
Icesi por más de 25 años y 

quien desde 1992 practica su otra gran 
pasión junto con la docencia: el avista-
miento de aves, una afición respecto de 
la cual compartió su experiencia con 
socios del Club Campestre de Cali el 
pasado 7 de marzo en una charla titu-
lada 'Pajareando por el mundo'.

“Nunca pensé que una experiencia 
de aprendizaje, que tuve durante el 
tiempo que vivimos en Miami, hace 
más de treinta años (…), me marca-
ría tan positivamente para el resto de 
mi vida”, dice Francisco al recordar el 
momento en que junto con su esposa, 
Claudia, aceptó una invitación de un 
diario local para realizar una salida de 
observación de aves al Parque Nacio-
nal de los Everglades.

Aunque practicó su pasatiempo de 
manera tímida por más de una déca-
da, fue solo hasta el verano de 2004 
cuando se volcó a su hábito con ímpetu, 
luego de que adquirió una cámara con 
zoom para un compromiso familiar 
durante una visita a Nueva York.

“Unas semanas después descubrí 
que con esa pequeña cámara podía 
tomar fotos 'decentes' de aves. Des-
de entonces mi pajareo cambió para 
siempre”, recuerda Francisco sobre 
la paradoja que desde hace 19 años lo 
convirtió en una avezado observador 
de aves, una práctica que hoy en día lo 
posiciona como uno de los 'pajareros' 
referente en la región.

Aunque se califica a sí mismo como 
un “tomador de fotos”, mas no un fo-
tógrafo, su archivo personal refrenda 
una amplia cantidad de imágenes de 
más de 3700 especies de aves que ha 
captado en sus visitas a 36 países y 26 
departamentos de Colombia, entre los 
cuales el Valle del Cauca, y en particu-

80
personas, en promedio, asistieron a la charla de 
Francisco Piedrahíta titulada 'Pajareando por el 
mundo', que se realizó el jueves 7 de marzo en el 
Salón del Lago.

•  Dato clave
En su computador, Francisco Piedrahíta 
acopia más de 25.000 fotos de aves, 
mamíferos, herpetos, insectos, crus-
táceos, plantas y hongos, entre ellas 
7.000 registros de casi 3.000 especies 
de aves que ha publicado en Flickr, una 
de las colecciones más diversas en esa 
plataforma.

Durante los últimos 30 años, Francisco Piedrahíta ha dedicado parte de su vida al pajareo. Hoy en día 
cuenta con el registro fotográfico de unas 1700 especies de aves.

Un ejemplar de European Starling (Sturnus vulgaris) captado en el Central Park, de NY. Foto: Cortesía 
Francisco Piedrahíta

Un Eurasian Hoopoe (Upupa epops) captado en 
Arabian Ranches (Dubai). Foto: Cortesía Francis-
co Piedrahíta

Un Blue Jay (Cyanocitta cristata), en Roswell, 
Georgia (EE.UU.). Foto: Cortesía Francisco 
Piedrahíta

lar la ciudad de Cali, son algunos de 
sus sitios favoritos para la práctica del 
pajareo.

“Cali, a mi parecer, es uno de los mu-
nicipios con mayor cantidad de aves 
en el mundo, porque la ciudad no se 
acaba en el conurbano, sino que se ex-
tiende hasta los Farallones, con lo cual 
la altura sobre el nivel del mar varía 
entre los mil y cuatro mil metros, lo 
que favorece una diversidad biológica 
impresionante y con ello la existencia 
de una gran cantidad de aves”, dice.

Asimismo, destaca que la ciudad sir-
ve como lugar de paso para aves pro-
venientes del Pacífico, cuya variedad es 
también amplia, y agrega que en todo 
el municipio de Cali ha registrado más 
de 500 especies, mientras que solo en 
la ciudad, unas 150 especies.

Su afición por el pajareo lo ha lleva-
do a tierras tan remotas como Papua 
Nueva Guinea, Uganda, Cuba, Tanza-
nia, India, las Islas Malvinas, el archi-
piélago de Svalbard (Noruega), Alaska 
e incluso el Polo Norte, y se alista para 
viajar en abril próximo a Bután, en 
Asia del Sur.

“Cuando son sitios remotos, mi es-
posa y yo vamos acompañados por un 
guía”, explica, y agrega que en la actua-
lidad el pajareo se ha popularizado de 
tal modo que “hay muchas empresas 
en el mundo que organizan viajes con 
guías especializados y logística inclui-
da, a fin de que los visitantes puedan 
observar diferentes especies en sitios 
muy extraños”.

Ese hecho –dice– evidencia el po-
tencial que aún tiene Colombia para 
incentivar de mejor manera la prácti-
ca del pajareo y estimular el turismo 
doméstico y extranjero en torno a esta 
actividad, que cada vez cobra más 
adeptos en el planeta.

Al ritmo que va, Francisco Piedra-
híta asegura que necesitará contar con 
algo de suerte para terminar de foto-
grafiar todas las aves del mundo, lo 
cual, calcula, logrará cuando cumpla 
120 años de edad.



Andrés Ocampo, el caddie  
al que le cambió su vida

Gracias al apoyo de la Fundación Club Campestre de Cali, este beneficiario es ahora administrador 
de empresas y trabaja como analista de gestión y procesos en una empresa caleña.

D esde su infancia, Andrés 
Ocampo había buscado 
con ahínco alcanzar el 
sueño que comparte con 
su madre: convertirse en 
un profesional. 

Esa aspiración parecía inalcan-
zable en el pasado. Su madre, que 
era la única proveedora del hogar, 
enfrentaba el desafío de criar a 
sus tres hijos con ingresos que ni 
siquiera alcanzaban un salario mí-
nimo. Era vendedora de chance y 
enfrentaba numerosas dificultades. 

El sueño de Andrés de convertir-
se en profesional parecía entonces 
una simple ilusión, pero apareció 
en su camino la Fundación Club 
Campestre de Cali, que lo ayudaría 
no solo a cambiar su vida, sino tam-
bién la de su madre.

"Siempre ha sido disciplinado, 
enfocado y persistente en todo lo 
que se propone. Nunca me ha dado 
un dolor de cabeza", cuenta Viviana 
Ocampo al referirse a su hijo An-
drés. 

A pesar de haber crecido en un 
entorno marcado por la violencia, el 
microtráfico, la deserción escolar y 
una situación económica muy com-

A los socios, muchas gracias, 
porque sin su aporte no se 
hubieran cambiado vidas ni se 
seguirán cambiando”.

Andrés Ocampo
Beneficiario

Cuando en 
la Fundación 
nos dimos 
cuenta de 
que nos iban 
a apoyar en 
la educación 
de Andrés, 
fue como 
si se me 
hubiera 
aparecido un 
ángel”.

Viviana Ocampo
Mamá de Andrés

lograrlo. Este requisito obedecía a 
una de las metas clave de la Fun-
dación: garantizar que todos sus 
beneficiarios obtengan una carrera 
profesional o tecnológica, empren-
dan proyectos propios y encuentren 
empleo al salir de la organización. 

Poco se imaginaba Andrés que 
en sus ocho años de caddie lograría 
ser un caso de éxito total en la Fun-
dación. Así que para el caddie, esto 
más que un requisito o imposición 
era “Una condición y oportunidad 
que te impulsa en la vida”. 

Andrés pudo dar inicio a su ca-
rrera técnica, pero con la ayuda de 
la Fundación no se limitó a eso; 
culminó también una carrera tec-
nológica y hasta una profesional en 
administración de empresas. Sin 
imaginarlo, logró más de lo que él 
y su mamá habían llegado a soñar. 
Años después, en uno de sus turnos 
de caddie conoció al socio Federico 
Wartenberg, golfista y socio direc-
tor de la empresa Top Management, 
de quien se volvió ‘partner’. Al verlo 
publicado en la bolsa de empleo de 
la Fundación, Federico reconoció 
todo el potencial que este joven 
podría brindar a su empresa. 

“He encontrado principalmente 
que es un gran ser humano, con al-
tos estándares éticos y morales, con 
ganas de aprender y de seguir cre-
ciendo, y con habilidades técnicas 
importantes”, señaló Federico.

Hoy en día, el excaddie, con una 
mirada llena de orgullo y desde su 
oficina, cuenta que es analista de 
gestión y procesos, y agradece por-
que para él todo lo que ha logrado 
se los debe a la Fundación y a los 
socios. Ahora que ve cómo sus sue-
ños se convierten en realidad, as-
pira este año lograr la compra de 
su primera casa y seguir creciendo 
junto a su familia en su emprendi-
miento.

95 %
de los beneficiarios 
son menores de 26 
años y de ellos el 100 
% está estudiando. 

plicada, Viviana se esforzó por crear un hogar seguro 
para sus tres hijos, con el anhelo compartido de verlos 
graduarse como profesionales.

El destino de Andrés cambió cuando llegó al Club 
Campestre. En ese momento, Andrés se encontraba en 
los últimos años de bachillerato y, aunque aspiraba a 
ingresar a la universidad, aún no lograba vislumbrar 
cómo hacer realidad ese sueño. 

Sin embargo, una grata sorpresa lo aguardaba: se 
convirtió en caddie en el Club, pero, para ello, debía 
seguir con sus estudios y la Fundación lo apoyaría para 

Andrés Ocampo, quien fuera caddie, ahora ocupa un cargo en la empresa del socio Federico Wartenberg.

El Club • N U E S T R A  F U N D A C I Ó N • MARZO DE 202416

• C L U B  C A M P E S T R E  C A L I •



C

M

Y

CM

MY

CY

CMY

K

GLAUCOMACLUBCAMPESTRE (CURVAS) 2.pdf   1   2024/03/20   10:28:56 a. m.



El Club • N U E S T R A  F U N D A C I Ó N •18

• C L U B  C A M P E S T R E  C A L I •

La Fundación, con nota alta en el José María Cabal
El alcalde Alejandro Eder inauguró un nodo educativo del colegio el pasado 20 de marzo. Inglés, mecánica de motos y capacitación en ‘call center’ aprenderán niños, jóvenes y madres cabeza de hogar.

La Institución Educativa Ge-
neral José María Cabal sigue 
creciendo, en beneficio de la 
Comuna 18 de Cali.

El pasado miércoles, 20 de 
marzo, la comunidad académi-

ca del colegio vivió una jornada distinta. 
A eso de las 10:30 de la mañana, los ni-
ños, con banderas de Santiago de Cali 
en sus manos, recibieron con una ca-
lle de honor al alcalde Alejandro Eder, 
quien arribó para inaugurar un nodo 
educativo de tres aulas inteligentes, 
donde se beneficiarán 120 estudiantes 
y madres cabeza de familia.

El nodo educativo es un ladrillo más 
que pone la Fundación Club Campes-
tre de Cali en la institución José María 
Cabal, que cada día amplía y mejora la 
educación para los habitantes del sec-
tor de Meléndez y sus alrededores.

Se trata de tres aulas dotadas con 
todo lo necesario para el aprendizaje 
por parte de los niños, pero allí tam-
bién tendrán espacio jóvenes y madres 
cabeza de hogar.

En palabras del rector del colegio, 
César Ocoró, los estudiantes tendrán 
allí un sistema inteligente para la edu-
cación con el uso de internet y tableros 
interactivos que les permitan aprender 
inglés, mecánica de motos o capacita-
ción de ‘call center’.

“Estamos de fiesta hoy, vamos cul-
minando parte de nuestros sueños, 
porque ustedes, chicos y chicas, se me-
recen el mejor colegio”, dijo Ocoró en 
su discurso, ante un público que colmó 
el coliseo del plantel educativo.

Las palabras del Rector arrancaron 
los aplausos del auditorio, entre quie-
nes se encontraban no solo el alcalde 
Eder, sino también la secretaria de 

Educación, Leidy Tatiana Aguilar; la 
concejala Alexandra Hernández; el per-
sonero Juan José Tabares; el presiden-
te del Club Campestre de Cali, Alberto 
Hadad; el presidente de la Fundación, 
Julián Sardi, así como el gerente de 
Club, Rolando R. Rojas, y su equipo 
administrativo.

En sus palabras ante el público, el 
alcalde Eder destacó la labor del ex-
mandatario de los caleños Maurice 
Armitage, también presente en la in-
auguración del nodo, como pionero 
del colegio José María Cabal. 

Al tiempo, el burgomaestre hizo un 
llamado a deponer los odios y afirmó 
que Cali debe ser la “capital de la re-
conciliación”, por lo cual celebró la obra 
que estaba inaugurando.

“Estas aulas tuvieron un costo de 
500 millones de pesos por parte de la 
Fundación más otro dinero de la Alcal-
día. Son aulas para el beneficio de los 
habitantes de la Comuna 18 y quiero 
manifestarle al Club Campestre de Cali 
y su Fundación que pueden contar con 
nuestra ayuda para las obras que nece-
siten, para que nuestra ciudad, dentro 
de diez años, tenga la mejor calidad 
educativa del país”, declaró Eder.

El presidente del Club Campestre, 
Alberto Hadad, destacó que hace un 
año, cuando llegó a la cabeza de la or-
ganización, dijo que este debía seguir 
construyendo tejido social, “y el ejem-
plo está hoy, aquí, en el colegio José 
María Cabal”.

Anunció, en ese mismo sentido, que 
la educación desde el Campestre y la 
Fundación seguirá con buenos pasos, 
porque ya hizo contactos con las uni-
versidades Autónoma, Icesi, Usaca y 
Católica para obtener becas de estu-

El alcalde de Cali, Alejandro Eder, y el rector del colegio José María Cabal, César Ocoró, descubren la placa para declarar oficialmente inaugurado el nodo educativo de la institución, el pasado miércoles, 20 de marzo, de 2024.

120
niños y madres 
cabeza de hogar 
de la Comuna 18 
serán beneficiados 
con enseñanzas en 
las aulas del nodo 
educativo del José 
María Cabal.

Charles Bevan y Mau-
rice Armitage, durante 
la inauguración del 
nodo educativo en el 
José María Cabal.  Juliana Maya, directora de la Fundación Club Campestre de Cali, con niños del colegio.
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La Fundación, con nota alta en el José María Cabal
El alcalde Alejandro Eder inauguró un nodo educativo del colegio el pasado 20 de marzo. Inglés, mecánica de motos y capacitación en ‘call center’ aprenderán niños, jóvenes y madres cabeza de hogar.

El alcalde de Cali, Alejandro Eder, y el rector del colegio José María Cabal, César Ocoró, descubren la placa para declarar oficialmente inaugurado el nodo educativo de la institución, el pasado miércoles, 20 de marzo, de 2024.

Las aulas inteligentes del nodo les permitirán a los estudiantes, incluidos jóvenes y madres cabeza de hogar, aprender inglés, mecánica de motos y manejo de ‘call center’. Son tres los salones nuevos del colegio.

Nos sentimos felices de seguir 
cumpliendo metas para el 
beneficio de los habitantes de 
la Comuna 18, con la ayuda de la 
Alcaldía”.

Julián Sardi
Presidente de la Fundación Club 
Campestre de Cali 

dio. “El reto no es construir. Es reto es 
sostenerse”, agregó.

Hadad aprovechó la oportunidad 
y la presencia del Alcalde para pedirle 
que lo acompañe en la construcción de 
un centro de salud primaria en la Co-
muna con el mismo empeño con que 
se creó el colegio.

“Hay un lote y los médicos especia-
lizados que son socios del Club están 
dispuestos a colaborar”, precisó el Pre-
sidente del Campestre, mientras se es-
cuchaban los aplausos de los asistentes 
a la inauguración de las nuevas aulas 
de la institución educativa.

El presidente de la Fundación Club 
Campestre de Cali, Julián Sardi, tam-
bién tuvo palabras de agradecimiento 
para el Alcalde y el Club.

“Este es un día importante para la 
Fundación. Estamos ratificando nues-
tro compromiso social para llevar edu-
cación y esperanza a las comunidades 
que lo necesitan. Primero fue el parque 
de Los Mandarinos, luego fue el CDI 
de Altos de Santa Elena, después fue 
el Cides Parque los Pinos y ahora estas 
aulas en el José María Cabal”, explicó 
Sardi.

Antes de que el alcalde Eder y el 
rector Ocoró descubrieran la placa 
para declarar oficialmente inaugura-
do el nodo educativo, niños del cole-
gio cantaron coplas y danzaron en el 
coliseo. Hacia las 12:00 del mediodía, 

bajo un sol que ardía en el patio de la 
institución, los asistentes empezaron 
a despejar las instalaciones del José 
María Cabal, mientras que desde las 
aulas salía al unísono una algarabía 
de felicidad.
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La cancha del 
Campestre, 
en el radar
de la Fifa
Delegación visitó instalaciones de La 
Guacharaca, que sería sede de entrenamiento de 
Mundial Femenino Sub-20. Se fue muy satisfecha.

L a cancha de La Guacharaca, 
una de las mejores del país, 
fue visitada recientemente 
por la Fifa, que busca las 
sedes de entrenamiento 
para los equipos que ju-

garán la Copa Mundial Femenina 
Sub-20.

Cali, Bogotá y Medellín alber-
garán el torneo de la Fifa, que se 
realizará del 31 de agosto al 22 de 
septiembre de este año.

El pasado 28 de febrero, una 
delegación de la Federación Inter-
nacional de Fútbol Asociado estuvo 
en la cancha del Club Campestre de 
Cali, en compañía de directivos de 
la Federación Colombiana de Fút-
bol.

La delegación se llevó la mejor 
impresión de La Guacharaca, que 
albergaría a una de las 24 seleccio-
nes que estarán en competencia, 
entre ellas la de Colombia.

“Evaluamos el campo, los came-
rinos, los accesos a la cancha y nos 
vamos muy contentos con el tra-
bajo que ustedes han hecho. Este 
es un escenario magnífico y muy 
bien cuidado”, afirmó Gian Keller, 
gerente de Torneos Juveniles de la 
Fifa.

Alan Ferguson, gerente de Man-
tenimiento de Cancha de la Fifa, 
inspeccionó cada rincón de La Gua-
characa, evaluando que todo estu-
viera en las condiciones requeridas 
y habló con el personal a cargo del 
cuidado del campo.

El directivo destacó que el equi-
po que le hace mantenimiento al 
campo de golf del Campestre es el 
mismo que protege la grama de la 
cancha de fútbol con una técnica 
especializada “y esa es una garan-
tía”.

Por su parte, Wilson Toro, en-
cargado del mantenimiento de los 

•  Dato clave
El campo de La Guacharaca está acon-
dicionado con grama bermuda 419, que 
ofrece las mejores condiciones para el 
buen desarrollo del fútbol.

6
años de antigüedad 
tiene La Guacharaca, 
construida en el año 
2018. Es una de las 
mejores canchas de 
fútbol en el país. 

La delegación de la Fifa se fue muy satisfecha de las instalaciones de La Guacharaca, que sería 
considerada como una de las sedes de entrenamiento del Mundial Femenino Sub 20.

Directivos del Club Campestre de Cali atendieron a la delegación de la Fifa y la Federación Colombiana de Fútbol para contarles 
en detalle los beneficios de la cancha de La Guacharaca.

esta es una noticia muy importante 
para la institución.

“La Guacharaca ha sido construi-
da bajo los más grandes estándares 
de calidad, al punto que la Fifa la 
cataloga como una de las mejores 
del país; ha sido utilizada por equi-
pos y jugadores de altísimo nivel, y 
sería un honor albergar eventos de 
gran magnitud como el Mundial Fe-
menino Sub-20”, argumentó Vera.

Recientemente, en la cancha es-
tuvo entrenando el equipo campeón 
de la liga femenina de Estados Uni-
dos, Gotham FC, y en el pasado lo 
han hecho el Boca Juniors de Ar-
gentina, las selecciones Colombia 
masculina y femenina, América de 
Cali, Atlético Junior y Corinthians 
de Brasil, entre otros.

campos deportivos con grama en 
el Campestre, precisó que “en La 
Guacharaca utilizamos el sistema 
verticut, que consiste en una poda 
vertical para sacar el fieltro, es de-
cir, la acumulación de restos vege-
tales”.

Toro añadió que la grama es so-
metida a aireación cada seis meses; 
fertilización, cada 20 días, y poda, 
tres veces a la semana.

Por su parte, Humberto Vera, 
coordinador de Fútbol del Club 
Campestre de Cali, manifestó que 
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La campeona mundial que 
jugó en La Guacharaca
Esther González, delantera de la selección española que se coronó en la Copa 
Mundial Femenina de Australia y Nueva Zelanda en 2023, visitó en días pasados el 
Campestre y entrenó con su nuevo equipo, el Gotham FC de Estados Unidos.

Ha sido campeona de tres li-
gas y una copa en el fútbol 
femenino de España. Tiene 
nueve distinciones como 
mejor jugadora o goleadora 
en su país. Y el año pasado se 

coronó con su selección en el Mundial 
de Australia y Nueva Zelanda. Se llama 
Esther González Rodríguez y estuvo en 
La Guacharaca.

La cancha de fútbol del Club Cam-
pestre de Cali fue el campo  escogido 
por Gotham FC, campeón de la liga 
femenina de Estados Unidos, para sus 
jornadas de entrenamiento en el marco 
de la Women's Cup, torneo que se jugó 
en Cali durante marzo, con la participa-
ción de Racing Louisville, también esta-
dounidense, y Deportivo Cali y América.

De la mano de Esther (Huéscar, 
Granada, 8 de diciembre de 1992), 
Gotham FC se llevó el campeonato del 
cuadrangular amistoso, realizado en el 
estadio Pascual Guerrero. La delantera 
de 31 años marcó 2 goles en el triunfo 
3-1 sobre el Racing Louisville y fue la 
gran figura del torneo.

Exhausta tras una mañana de entre-
namiento bajo el sol que por estos días 
quema desde el cielo caleño, la campeo-
na tuvo una charla con los periodistas 
de El Club.

¿Ya había venido a Colombia?
Sí, había tenido la oportunidad de estar 
en Bogotá cuando jugaba en el Atlético 
Madrid. Me gusta hacer pretempora-
das en Colombia y este lugar, la cancha 
de La Guacharaca, en el Club Campes-
tre de Cali, es un gran sitio para tener 
la preparación.

Además, llegó usted al equipo campeón 
de los Estados Unidos…
Mi gente siempre me lo decía, “el Go-
tham encaja perfectamente en tu fút-
bol, en lo que quieres”, porque siem-
pre quiero competir en la élite, con los 
mejores. Ahora estoy instalada con mi 
pareja en Nueva Jersey, tengo allí una 
vida tranquila, hay mucha estabilidad 
fuera del campo.

¿También juega fútbol su pareja?
No, pero eso es preciosamente lo bue-
no, porque cuando llegas a casa vives 
otro mundo.

¿Cómo vivió este torneo amistoso Wo-
men’s Cup al lado de otro equipo estadou-
nidense y del Cali y el América?
Muy bien, lo hemos disfrutado muchí-
simo, hubo alta competencia y ya sabía 
de él porque el año pasado se disputó 
en España. Siempre ha tenido equipos 
de nivel, y acá lo son Cali y América, 
que ya han ganado la liga colombiana. 
Se sintió mucho el calor y eso generó 
un mayor esfuerzo físico, pero tuvimos 
una buena preparación de cara a lo que 
viene en el campeonato de Estados 
Unidos.

Usted fue compañera en el Real Madrid 
de la joya del fútbol femenino colombiano, 
Linda Caicedo. ¿Cómo la analiza?
La conozco, claro, fuimos compañe-
ras en el Real Madrid. Es una juga-
dora con mucho talento, que siempre 
quiere ganar también, está en un gran 
equipo en España y eso es bueno para 
el fútbol colombiano, porque se abren 

¿Cómo ha sido el trabajo con el Gotham FC 
de Nueva York?
Me vinculé después de llegar del 
Mundial Femenino en Nueva Zelan-
da y Australia, donde salimos cam-
peonas con la selección de España, y 
llevamos ya un mes de pretemporada 
este año. Sigo adaptándome a todo lo 
nuevo, con muchas ganas de apren-
der de la cultura norteamericana, así 
que estoy abierta a mejorar mi ver-
sión cada día.

¿Qué se siente ser campeona del mundo?
Cualquier deportista de élite quiere 
cumplir el sueño de ser campeón del 
mundo, así que me siento una privile-
giada. También sé el esfuerzo que hizo 
todo el equipo hasta conseguir el título. 
Con trabajo, todo se puede. El fútbol 
femenino en España ha tenido un gran 
crecimiento.

Los títulos abren puertas…
Sí, ¿a quién no le gusta ganar títulos? 
Soy una persona ambiciosa en el de-
porte, quiero seguir ganando, y una 
de las metas mías era salir de la zona 
de confort de España, y por eso di este 
paso a la liga de los Estados Unidos, a 
un equipo donde creo que puedo se-
guir ganando; estoy segura de que hice 
una buena elección.

¿Cómo describe la liga femenina de Esta-
dos Unidos?
Es una liga muy fuerte, física y com-
petitiva, donde toca cuidar todos los 
detalles, cada entrenamiento, la pre-
paración, alimentación, y eso me lleva 
a asumir nuevos retos.

20
goles con la Selección 
Femenina de España y 
más de 300 a lo largo 
de su carrera tiene en 
su cuenta la delantera 
Esther González 
Rodríguez. 

VOCES
“Cali es una ciudad preciosa, con 
gente muy bella, y son magníficas las 
instalaciones de la cancha La Guacha-
raca, aquí en el Club Campestre. La 
grama es muy fina, muy bien cuidada 
y nos ha permitido jugar buen fútbol”.
Jesús Botello
Asistente del Gotham FC

“El Club Campestre de Cali tiene en La 
Guacharaca un magnífico campo, nos 
sentimos muy felices de haber entre-
nado aquí para preparar los juegos y 
nos han tratado con mucho cariño. 
Nos vamos con ganas de regresar”.
Juan Carlos Amorós
DT de Gotham FC

más caminos en el exterior. El fútbol 
femenino ahora anda mejor que antes, 
estamos bien, pero tenemos que seguir 
trabajando, y Linda es el reflejo de eso. 
Fue muy bueno haber coincidido con 
ella en el Real Madrid, un equipo nue-
vo en el fútbol femenino de España, 
que cuando consiga títulos hará más 
grande a Linda.

¿Qué tal La Guacharaca?
Me siento afortunada de haber estado 
aquí, entrenando, compartiendo. Vivi-
mos un calor intenso y la cancha debía 
ser mojada permanentemente, pero 
el drenaje ha sido estupendo y hemos 
disfrutado mover la pelota aquí. Comi-
mos muy bien y la gente se portó muy 
cariñosa y amable.

El Gotham FC entrenó en La Guacharaca. Vino a Cali y fue campeón de la Women´s Cup.
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La presión arterial es la fuerza 
que la sangre ejerce contra las 
paredes de las arterias y hace 
parte de un proceso durante 

el cual el organismo busca mantener 
un adecuado flujo sanguíneo hacia los 
órganos y tejidos del cuerpo.

En dicho proceso la hipertensión 
puede aparecer como consecuencia 
de cambios en el estilo de vida y/o tra-
tamientos farmacológicos de una per-
sona, y significa, en sí misma, un signo 
de alerta ante el sobrepaso de los lími-
tes de lo que se considera una presión 
arterial saludable, es decir, aquella que 
está por debajo de 130 sobre 85 milí-
metros de mercurio (mm. Hg).

“Los valores entre 130-139 mm. Hg y 
85-89 mm. Hg se consideran una pre-
sión normal-alta, y las personas cuyo 
registro es aún más alto se consideran 
pacientes con hipertensión arterial. 
Estos valores indican que el límite de 
la presión sistólica es 140 mm. Hg y la 
diastólica es de 90 mm. Hg”, precisa el 
doctor Carlos Javier Ramírez, líder del 
servicio de Cardiología de la Clínica Im-
banaco.

Sin embargo, para diagnosticar a 
una persona con hipertensión arterial 
no basta con una sola medición, pues 
es necesario obtener varios registros 
con mediciones por encima de 140/90, 
indica, por su parte, el médico internis-
ta y cardiólogo Gilberto Castillo, coordi-
nador de la Unidad Cardiovascular de 
esta institución.

Vale la pena recordar que la hiper-
tensión arterial es denominada “la 
enfermedad silenciosa”, pues un gran 
número de pacientes no presenta sín-
tomas.

“Un paciente puede ser hipertenso, 
manejar cifras de presión arterial muy 
elevadas y aún así no sentir ninguna 
molestia”, dice el doctor Castillo.

Consecuencias de la presión arterial alta
La presión arterial alta de manera re-
currente puede ocasionar daños en 
órganos como el corazón, los riñones 
y el cerebro, a la vez que puede des-
encadenar problemas visuales y enfer-
medades arteriales, de acuerdo con el 
cardiólogo Ramírez.

No obstante, y pese a ser un pro-
blema de salud frecuente, aún no son 
claras las causas que pueden generar 

Una vida saludable 
te previene de 
padecer hipertensión arterial

Datos a tener en cuenta

• La presión arterial presenta oscila-
ciones. Así, cuando los ventrículos 
del corazón se contraen, se registra 
un pico alto, lo que corresponde a la 
presión arterial sistólica (la más alta), 
mientras que con la relajación ventri-
cular la presión disminuye, lo que se 
conoce como presión arterial diastó-
lica (la más baja).

• Las enfermedades cardiovasculares 
son la causa más frecuente de muer-
te en el mundo, razón por la cual la 
hipertensión arterial es uno de los 
factores de riesgo más importantes 
en los pacientes que tienen proble-
mas cardiovasculares, cerebrovascu-
lares, renales y arteriales.

• Se calcula que para el año 2025 el nú-
mero de personas con hipertensión 
puede llegar a ser de 1500 millones 
en todo el mundo; de ahí la impor-
tancia de tener un control temprano 
para evitar futuras afectaciones.

• “Además de tener la presión arterial 
idealmente por debajo de 130/80, 
también debemos tener el valor de 

la glucosa en ayunas por debajo de 
100, los niveles del colesterol LDL 
por debajo de 130, realizar ejercicio 
al menos 150 minutos a la semana 
y evitar fumar, con lo cual cuidamos 
nuestra salud cardiovascular”, reco-
mienda, a su turno, el cardiólogo Gil-
berto Castillo.

• En la Clínica Imbanaco contamos con 
la Unidad de Cardiología, en la que 
ofrecemos los servicios de electro-
cardiograma, monitoría electrocar-
diográfica continua de 24 horas, mo-
nitoría de presión arterial 24 horas, 
prueba de esfuerzo y los estudios de 
ecocardiografía; además, dispone-
mos de un equipo médico altamente 
calificado para las diferentes patolo-
gías del paciente.

A lo anterior se suma el Programa 
de Falla Cardiaca, con el que se bus-
ca mejorar la calidad de vida de los 
pacientes que presentan problemas 
cardiacos y evitar las denominadas 
descompensaciones, con lo cual se 
reducen las hospitalizaciones y los días 
de la estancia hospitalaria.

• Practicar actividad física de manera 
regular: realizar ejercicio de modera-
da intensidad como caminar, correr, 
nadar o montar en bicicleta por un 
mínimo 150 minutos a la semana, 
es decir, 30 minutos diarios durante 
cinco días.

• Mantener un peso saludable: si tie-
nes sobrepeso u obesidad, perder 
peso de forma gradual puede ayu-
darte a reducir la presión arterial.

• Evitar la exposición al tabaco.

la hipertensión arterial. De hecho, se-
gún Ramírez, el 95 por ciento de los 
casos no tiene una causa precisa, por 
lo que se denomina hipertensión arte-
rial esencial o primaria, mientras que 
solo el cinco por ciento restante puede 
tener una causa asociada a enferme-
dades renales, la obesidad, la apnea 
obstructiva del sueño y tumores que 
producen sustancias que aumentan la 
presión arterial, situaciones en las cua-
les se denomina hipertensión arterial 
secundaria.

Pese a las incertidumbres de su ori-
gen, la ciencia ha logrado determinar 
que entre los factores de riesgo para 
desarrollar la enfermedad se cuentan 
problemas hereditarios y el avance de 
la edad.

“A mayor edad, más probabilidad 
hay de llegar a padecerla. Un factor 
de riesgo que cada vez se observa con 
más frecuencia es la obesidad, por la 
falta de actividad física y malos hábitos 
en la dieta. De igual manera, el consu-
mo excesivo de sal y de bebidas alco-
hólicas también cuentan, así como el 
consumo de cigarrillo y el estrés”, pre-
cisa el médico Ramírez.

¿Cómo podemos prevenirla o controlarla?
• Alimentación saludable: aumentar el 

consumo de frutas, verduras, granos, 
proteínas magras y reducir el consu-
mo de grasas y sodio.

• Reducir el consumo de alcohol.
• Practicar técnicas de relajación como 

la meditación, el yoga o la respira-
ción profunda puede ayudar a redu-
cir la presión arterial.

Unidad de cardiología 
Clínica Imbanaco

Conoza nuestros 
especialistas en 

cardiología

Programa falla cardia-
ca Clínica Imbanco

Te puede interesar.
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Academia de Tenis recibió visita de 
entrenador internacional Gabriel Jaramillo

El orientador colombiano, quien ha entrenado a jugadores número uno del ranking mundial a través de su academia con sede en Florida (EE.
UU.), visitó la institución en días pasados para brindar una serie de capacitaciones. Asimismo, orientó una charla para niños y padres de familia.

E l conocido entrenador de 
tenis colombiano Gabriel 
Jaramillo, radicado en Es-
tados Unidos, visitó el Club 
del 13 al 15 de marzo pa-
sados para hacer una serie 

de capacitaciones a los profesores y 
socios que practican esa disciplina 
en la institución, con quienes espera 
compartir su metodología Rush Pre-

El entrenador de tenis colombiano Gabriel Jaramillo dictó una serie de charlas durante su pasada 
visita al Club Campestre de Cali.

Mediante su metodología Rush Premier Sports, Gabriel Jaramillo proporciona herramientas de entrena-
miento a líderes a nivel mundial. La tenista mexicana Monserrat Montano estuvo con Gabe en el Club.

mier Sports, un sistema utilizado 
por practicantes de todo el mundo 
que les permite optimizar su nivel 
de juego.

“Durante su visita, Gabriel hizo 
una capacitación a los profesores de 
su metodología y elaboró una matriz 
DOFA (Debilidades, Oportunida-
des, Fortalezas y Amenazas) de las 
diferentes academias de tenis para 

mejorar el nivel en ellas y así lograr 
un alto rendimiento”, dijo Mariano 
Albert, director de Tenis.

Como parte de las dinámicas im-
pulsadas por Jaramillo durante su 
visita, el profesional también dictó 
una capacitación a líderes de gru-
po para planificación, orientó una 
charla a los padres de niños tenistas 
sobre la importancia del alto rendi-
miento, y dirigió una clínica a niños 
de alta competencia y otra clínica 
más para adultos, luego de lo cual 
realizará un informe sobre la Acade-
mia Niños como parte de una alian-
za que prevé concretar con el Club.

“Se trata de una alianza mediante 
la cual la academia de Gabriel Jara-
millo (con sede en Florida, EE.UU.) 
brindará asesoría a la Academia de 
Tenis del Club a lo largo del presente 
año y capacitará a nuestros profeso-
res con una serie de pautas que ten-
drán seguimiento en reuniones vir-
tuales cada mes”, explicó Mariano.

Asimismo, destacó que cada tres 
meses el propio Gabriel Jaramillo 
visitará el Campestre para dar asis-
tencia directa a los profesores y eva-
luar su evolución.

El trabajo que desarrollará Jara-
millo en el Club permitirá que los 
entrenadores de tenis se apropien 
de la metodología que se imparte en 
su academia y la compartan con los 
alumnos, de manera tal que se pue-
da garantizar en ellos su desarrollo 
físico, mental, emocional y social.

“Nuestros entrenadores de tenis 
de alto rendimiento utilizan planes 
de periodización detallados para 
rastrear y acelerar rápidamente el 
desempeño de los estudiantes en 
la cancha. Con nuestra orientación, 
los atletas alcanzan sus objetivos de 
rendimiento paso a paso, mes a mes 
y año a año”, señala Jaramillo en la 
página web de su academia, gabeja-
ramillo.com.

Jaramillo es un reconocido en-
trenador de tenis internacional que 
ha trabajado con varios de los mejo-
res jugadores de la historia de este 
deporte. A lo largo de su carrera ha 
entrenado a once de los jugadores 
número uno del ranking mundial y 
a 27 jugadores del top diez, inclui-
dos, entre otros, Andre Agassi, Jim 
Courier, Pete Sampras, Maria Shara-
pova, Monica Seles y Kei Nishikori.
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Equipo de vaulting barrió con primeros
lugares en concurso nacional

La delegación de niñas se hizo con el podio en todas las categorías en el reciente 
Concurso Nacional de Vaulting que se realizó en Bogotá. Durante el encuentro también se 

disputó una prueba internacional en la que el Club ocupó la sexta casilla.

El gimnasta brasileño William Santos orientó la segunda clínica de un total de cinco que se tiene previsto dictar a lo largo de este año 
para optimizar la formación de las volteadoras del Club, algunas de las cuales ascendieron recién a categorías internacionales.

El equipo de vaulting del 
Club Campestre de Cali 
ocupó los primeros lugares 
en todas las categorías del 
pasado Concurso Nacio-
nal de esa disciplina que 

se realizó del 2 al 3 de marzo en la 
Escuela de Unidades Montadas del 
Ejército (Esume), en Bogotá.

“Nos fue brutalmente bien”, dijo 
con marcado entusiasmo Manolo 
Crespo, entrenador de vaulting del 
Club, quien agregó que el equipo de 
la institución, conformado por las 
niñas volteadoras, los instructores 
y los caballos 'Lucero' y 'Marinero', 
ocuparon “los primeros lugares en 
todas las categorías que había, ex-
cepto en una estrella”, en la cual el 
equipo ocupó la segunda posición.

“Era la primera vez que participá-
bamos en la categoría una estrella, 
nos faltó muy poco para llegar a la 
primera casilla, pero obtener un se-
gundo lugar en un concurso nacio-
nal es también muy positivo”, acotó.

En el encuentro también parti-
ciparon, junto con el Campestre de 
Cali, diferentes clubes de vaulting 
de Bogotá, entre ellos La Sabana, La 
Escudería, Pueblo Viejo y Pradera 

RESULTADOS PREMIACIÓN 
ESUME 2024

Individuales Principiantes 
Preinfantil
1. Liza Libreros
3. Antonella Materón
4. Mikaela Chávez

Individuales Principiantes Infantil:
1. Gaia Castellanos
3. Mía Libreros
4. Matilde Cabrera
5. Sofía Zamorano

Individuales Debutantes Preinfantil
1. Chiara Cozzarelli

Individuales Debutantes Infantil:
1. Ana María Prado
3. Emilia Guzmán
5. Emiliana Duque

Individuales 1*
2. Emiliana Gallo

Dobles Principiantes preinfantil:
1. Liza Libreros y Gaia Castellanos

Dobles Principiantes Infantil:
1.  Sofía Zamorano y Mía Libreros

Escuadra Club Campestre Cali:
- Chiara Cozzarelli
- Camila VanderBergen
- Antonella Materón
- Emiliana Duque
- Emilia Guzmán
- Sofía Zamorano

Las integrantes del 
equipo de vaulting 
del Club, junto 
con el instructor, 
Manolo Crespo, en 
Esume 2024, en 
Bogotá.

Durante tres días consecutivos las volteadoras del Club realizaron una 
clínica bajo la orientación del gimnasta brasileño William Santos.

Clínicas internacionales galopan con fuerza en vaulting

Una segunda clínica, de 
un total de cinco que se 
tienen programadas para 
este año con profesores 
internacionales para op-
timizar el nivel competi-

tivo de las niñas integrantes de la 
Academia de Vaulting del Club, se 
llevó a cabo en los primeros días 
de marzo bajo la orientación del 
gimnasta brasileño William Santos.

“Me ha sorprendido gratamente 
el nivel de las chicas, tanto que yo 
traía otros proyectos en mente y 
debí cambiarlos en la marcha por 
la buena preparación que tienen 
ellas. Hay uno que otro detalle que 
se debe practicar aún, pero es algo 
mínimo”, dijo Santos, de 36 años 

de Potosí, así como dos colegios de la capital del país y 
representantes del Ejército Nacional.

“Fue una experiencia muy exigente. Se trató del 
primer concurso de 2024 luego de las vacaciones de 
Navidad y Año Nuevo; así que es muy retador porque 
las niñas tienen un periodo de entrenamiento muy 
corto, apenas de un mes y medio. Por fortuna, todas 
ellas son muy buenas amigas, así como sus padres de 
familia, que viajaron con nosotros, todo lo cual  permi-
te que el equipo sea muy poderoso”, comentó Manolo.

Un día antes del Concurso Nacional, es decir, el 
viernes 1 de marzo, se realizó también en la sede de 
Esume el Concurso de Vaulting Internacional (CVI), 
en el cual Emiliana Gallo, representante del Club, ocu-
pó la sexta posición en la categoría Children.

“Eran diez niñas participantes y quedamos en el 

sexto lugar por un error en un 
ejercicio obligatorio. Sin embargo, 
para ser la primera vez que parti-
cipaba en un CVI, Emiliana tuvo 
muy buenas notas”, precisó el en-
trenador.

Emiliana –quien semanas atrás 
avanzó a la categoría de una estre-
lla en la disciplina, lo que la habi-
lita para participar en competen-
cias internacionales– fue la única 
de las niñas de vaulting del Club 
que pudo representar a la institu-
ción en el CVI, cuya edad mínima 
exigida es de 12 años, justo la que 
ella tiene en la actualidad.

de edad, en diálogo con este medio.
De acuerdo con el instructor, 

el nivel de las volteadoras de la 
institución supera incluso a la de 
deportistas de Brasil, debido, so-
bre todo, a la unidad que tiene el 
equipo, “lo cual hace la diferencia 
porque todas trabajan con los mis-
mos objetivos, aunque cada una en 
su categoría”.

El gimnasta, que practica vaul-
ting desde el año 2007, explicó que 
aunque cada instructor tiene técni-
cas diferentes de enseñanza según 
su país de origen, al final todas las 
técnicas se complementan, lo cual 
resulta fundamental en la prepara-
ción de las nuevas generaciones de 
deportistas.

Por su parte, Manolo Crespo, 
instructor de vaulting del Club, 
resaltó que la invitación a William 
para que orientara la clínica se basa 
en una nueva estrategia que busca 
preparar a la niñas volteadoras de 
mejor manera para que se desta-
quen en torneos en el extranjero, 
luego de que varias de ellas han 
ascendido a categorías internacio-
nales en semanas recientes.

La clínica con William Santos 
se desarrolló durante tres días se-
guidos en las instalaciones del Club, 
al cual prevé regresar en octubre 
próximo como parte de una nueva 
visita que hará al país para partici-
par en el Suramericano de Vaulting, 
en Bogotá.





El Club • D E P O R T E S • MARZO DE 202428

• C L U B  C A M P E S T R E  C A L I •

El Campestre se 
viste de bridge
Se viene el Campeonato Sudamericano, que comienza 
el 4 de abril. Entre los jugadores inscritos está el 
expresidente argentino Mauricio Macri. Llegan 400 
jugadores de 20 países.

E l Club Campestre de 
Cali está listo para 
recibir el Campeona-
to Sudamericano de 
Bridge, que se reali-
zará entre el 4 y el 13 

de abril de 2024.
Una vez más, las instalacio-

nes del Club reciben una com-
petencia de alto nivel de este 
deporte, que se practica en el 
mundo entero.

Durante diez días, el Cam-
pestre será la casa de al menos 
400 jugadores, procedentes de 
20 países, entre los que se en-
cuentra el expresidente de Ar-
gentina Mauricio Macri, gran 
aficionado a esta disciplina y 
quien ya ha representado a su 
nación en mundiales.

Justamente el Sudamerica-
no que se jugará en Cali dará 
dos plazas para el Mundial de 
Bridge, que se realizará en el 
2025 en Macao, China.

“Vamos a tener competen-
cias en dos fases. La primera 
será el Sudamericano, en don-

es actualmente maestro de Es-
tados Unidos”, agregó Pérez.

Los vigentes campeones 
suramericanos de bridge son 
Chile, en Libres; Brasil, en Da-
mas; y Argentina, en Mixtos y 
Senior.

Pérez afirmó que esta es la 
cuarta vez que viene al Cam-
pestre para las competencias 
de bridge y destacó que no hay 
mejor sitio para un torneo de 
este deporte ciencia, que ade-
más es olímpico.

“El Club Campestre de Cali 
se ha ganado un prestigio en el 
bridge. Ya ha sido sede en va-
rias oportunidades de torneos 
regionales e internacionales. 
Sus instalaciones, la naturale-
za, la gente que está en el ser-
vicio, todo ello confluye para 
tener allí las mejores compe-
tencias”, expuso Pérez.

Ximena Castillo, presidenta 
del Comité de Bridge del Club 
Campestre de Cali, afirmó que 
organizar el Sudamericano “es 
un reto inmenso, es responder 
a la confianza que nos ha dado 
la Federación internacional”, 
para lo cual han trabajado a 
conciencia.

“Vienen los mejores diez 
jugadores del mundo; esto es 
como un abrebocas de la Cop16, 
ya que Cali se viste de bridge, 
de un deporte ciencia que nos 
va a servir no solo para mos-
trar la ciudad, sino también a 
Colombia, ante el mundo ente-
ro”, precisó Ximena.

La Presidenta del Comité de 
Bridge le recibió la posta a su 
mamá, Elsa de Castillo, quien 
ahora es la presidenta de la 
Federación Colombiana. “Es 
un gran legado el que ha de-
jado mi madre en el Club, no 
solo como jugadora durante 30 
años, sino como trabajadora in-
cansable de este deporte. Ella 
me sigue mostrando el camino, 
y me siento honrada y orgu-
llosa trabajando juntas, con el 
objetivo de dejar el nombre del 
Club Campestre de Cali en todo 
lo alto con el Sudamericano”, 
concluyó Ximena Castillo.

100
millones de personas, aproximadamente, 
juegan bridge en el mundo entero. La 
federación internacional de esta disciplina 
está en Suiza.

•  Dato clave
El bridge es un juego de naipes de 
cuatro jugadores formando pare-
jas, una de las cuales debe ganar, 
en cada ronda, como mínimo un 
número de bazas previamente 
acordado en una subasta entre 
los jugadores. El resultado de la 
subasta se considera un contrato 
entre ambas parejas. Quien cum-
pla el contrato, se lleva los puntos.

de tendremos las categorías Li-
bres, Damas, Mixtos y Senior. 
Una vez termine esta fase, co-
menzará el transnacional, que 
es un torneo de clubes. Todo 
esto, entre el 4 y 13 de abril”, 
explicó el chileno Fernando Pé-
rez, director de Operación del 
certamen.  

“Tendremos a los mejores 
jugadores de Suramérica, que 
son Agustín Madala, de Ar-
gentina, y Joaquín Pacareu, de 
Chile; y Zack Grossack, quien Elsa de Castillo, presidenta de la Federación Colombiana de Bridge. 



Miami (USA):  
Santa Marta:   
Barranquilla: 
Cartagena: 
Ibagué:

(1) 305 328 9506 
(605) 436 5062
(605) 385 4969
(605) 693 2426
(608) 277 1324

Buenaventura: 
Cali:   
Guachené: 
Chía: 
Bogotá:

(602) 297 8607
(602) 487 4747
(602) 825 9364
(605) 369 4400
(601) 747 7878

Medellín:   
Pereira:
Villavicencio:

(604) 604 8718
(607) 340 1290
(608) 683 3716

Bucaramanga: 
Cúcuta:

(607) 697 6753
(607) 595 5960
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Hidroterapia, dos años al servicio de la rehabilitación muscular

Niños de Academia de 
Fútbol, a intercambio 
en Medellín

Academia Damas de golf rindió  
homenaje a las mujeres en su día

Nueva máquina para 'hip thrust' llegó al Gimnasio

El programa de hidro-
terapia que impulsa 
el área de Natación 
cumplió dos años de 
funcionamiento, tiem-
po durante el cual ha 

colaborado en la rehabilitación 
y fortalecimiento muscular de 
socios de todas las edades, una 
dinámica que también comple-
menta todos los viernes con cla-
ses de aerofit en la piscina.

“Este programa lleva dos años 
y ha crecido de manera impor-

La Academia de Fút-
bol se alista para 
una nueva jornada 
de intercambio en 
el Club Campestre 
de Medellín durante 

el fin de semana del 13 al 14 
de abril, fecha en la cual los 
niños de entre 5 y 14 años se 
foguearán con otros depor-
tistas de su edad de la capital 
de Antioquia.

“En promedio, son cinco a 
seis categorías, es decir, unos 
80 deportistas, y esperamos 
que también se nos unan las 
niñas de la academia feme-
nina”, dijo el coordinador 
de Fútbol, Humberto Vera, 
quien destacó que los padres 

La Academia de Golf 
conmemoró el Día In-
ternacional de la Mu-
jer con una atención 
especial de desayuno y 
juego para alrededor de 

20 socias que participaron del 
encuentro, el cual se realizó el 
pasado viernes 8 de marzo.

“La experiencia fue muy gra-
ta, ya que nos decían que nunca  
les habían conmemorado el Día 

Una novedosa máquina para 
'hip thrust', diseñada para 
fortalecer el glúteo máximo 
y los músculos posteriores 
del cuerpo, es la más reciente 
adquisición hecha por el Club 

como parte de su objetivo de renovar en 
el corto plazo la dotación de equipos del 
gimnasio para el beneficio de los socios.

“Se trata de la máquina más conoci-
da en el mundo en la actualidad para la 
práctica del 'hip thrust', un ejercicio que 
implica una hiperextensión de cadera 
mediante una elevación y retroversión 
máxima de la pelvis y para cuya práctica 
en el Club debíamos improvisar con ba-
rras, discos y bancos, lo cual resultaba 

tante. De hecho tenemos una 
clase mensual que se llama hi-
dromix, que es la combinación 
de dos actividades, trabajo aeró-
bico y de tonificación junto con 
música, algo que a la gente le 
encanta, al punto de que asisten 
más de veinte personas”, dice 
Mauricio Espíndola, coordina-
dor de Natación.

De acuerdo con Mauricio, 
“las personas suele estigmatizar 
estas clases y piensan que son  
sólo para mayores, pero en rea-

de la Mujer de esa forma, por lo 
cual se mostraron muy agrade-
cidas. Es un grupo de socias que 
ha ido creciendo a lo largo de es-
tos meses y que en la actualidad 
cuenta con un promedio de 20 
integrantes”, indicó Paula Hur-
tado, jefa de Golf.

El homenaje a la mujer, que 
se realizó de 9:00 a 11:00 de la 
mañana, inició con el desayuno 
y siguió con una competencia de 

dispendioso”, dice Francisley Bejarano, 
coordinador del área de Gimnasio.

La máquina fue ensamblada hace 
poco más de veinte días y puesta de 
inmediato a disposición de los socios, 
entre quienes ha tenido un alto nivel de 
aceptación, en particular por las muje-
res, dice Francisley.

Según el entrenador, aunque la má-
quina puede ser usada por todas las 
personas, se presta especial atención 
con aquellas que tienen alguna pres-
cripción médica específica, como her-
nia discal o problemas de cadera, y su 
uso es prohibido para los niños, ya que 
se trata de una herramienta pesada de 
manipular.

Una veintena de 
integrantes de la 
Academia Damas de 
golf hicieron parte 
de la celebración del 
Día Internacional de 
la Mujer.

La máquina para 'hip 
thrust' hace parte 
de la actualización 
de equipos en el 
gimnasio del Club 
para beneficio de los 
socios.

de familia también viajarán 
para acompañar a los me-
nores.

“En esta ocasión no habrá 
concentración deportiva, así 
que como entrenadores los 
esperaremos en el club, par-
ticiparemos en el encuen-
tro deportivo y después los 
niños quedarán libres para 
hacer sus actividades fami-
liares”, acotó.

Según Humberto, este 
tipo de intercambios son 
muy valiosos, pues fomen-
tan la disciplina, el orden y 
la responsabilidad entre los 
niños, al tiempo que permi-
ten valorar el nivel deportivo 
en el que se encuentran.

Alrededor de 80 menores del Club viajarán a Medellín en abril para partici-
par en un intercambio deportivo con niños de esa región del país.

golf en parejas, al cabo de la cual 
se premió a las ganadoras.

Según Paula, se prevé con-
tinuar con este tipo de eventos 
en ocasiones especiales. Así, por 
ejemplo, para el Día de la Madre 
se espera realizar un torneo que 
también incluya a los hijos y en 
el cual se espera integrar a las 
madres de la Academia Damas 
con las madres de la Academia 
Niños.

lidad es para toda la gente que 
quiera participar”, incluidos ni-
ños y adolescentes que buscan  
terapia de rehabilitación o evitar 
lesiones, para lo cual se mezclan 
rutinas de trabajo suave y fuerte, 
así como ejercicio cardiovascu-
lar.

Para la práctica de la hidro-
terapia no existe ninguna con-
dición. Los interesados pueden 
inscribirse con Mauricio (celu-
lar 315 250 52 04) o a través del 
área de Deportes del Club.
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Los hombres de Macondo
llegaron al Campestre

La artista caleña Florencia Buenaventura expone su más reciente obra 
en el Corredor Cultural del Club. Además, donó dos pinturas.

“ Florencia es la cuna del 
arte y el Renacimiento. 
No podría llamarme yo de 
otra manera”…

Quien habla es Floren-
cia Buenaventura, artista 

caleña que actualmente expone su 
obra ‘Hombres en Macondo’, en 
el Corredor Cultural, ese espacio 
donde tienen expresión todas las 
artes en el Club Campestre de Cali.

‘Hombres en Macondo’ es una 
recopilación de dibujos de los per-
sonajes masculinos de Cien Años 
de Soledad, del Nobel de Literatu-
ra Gabriel García Márquez.

“Quise mostrar el perfil físico de 
una narración magistral que hizo 
Gabo. ¿Cómo será Aureliano?, 
¿cómo será Remedios?, me pre-
guntaba yo, y por eso me decidí a 
pintarlos como me los imagino”, 
cuenta la autora, quien también es 
sicóloga y ha expuesto su obra en 
varios países, entre ellos Francia.

“Muchos podrán verlo como un 
atrevimiento, pero me gusta atre-
verme. Siempre he sido contesta-
taria. Mi profesor Pedro Alcántara 
me decía que yo no era obediente”, 
afirma Florencia.

La sicología y el arte han ido de 
la mano en la vida de esta mujer, 
quien asegura que no podría divi-
dir ambas profesiones.

“No sería la artista que soy sin 
la sensibilidad que me da la sico-
logía. Y no sería la sicóloga que 
soy sin la sensibilidad que me da 
el arte”, dice Florencia, quien en-
tregará posteriormente su obra 

‘Hombres en Macondo’ a una fun-
dación.

Esta obra es el complemento 
de ‘Mujeres en Macondo’, un com-
pendio de textos y dibujos que hoy 
se aprecian en un libro publicado 
en el 2015.  

Además de la obra que hoy ex-
pone en el Corredor Cultural –es-
tará disponible hasta abril–, Flo-
rencia le hizo un obsequio de dos 
pinturas suyas en acrílico al Club 
Campestre de Cali.

“Una es un homenaje a Cali, con 
su río, sus guayacanes, sus Fara-
llones, su música… y la otra es un 
reflejo del estallido social, con el 
Guernica de Picasso como refe-
rente, porque Cali, como Guerni-
ca, fue una ciudad bombardeada 
de alguna manera”, expone la ar-
tista.

El gerente del Club, Rolando R. 
Rojas, recibió en compañía de la 
socia Carlota Ariza las dos obras, 
que se encuentran exhibidas den-
tro de las instalaciones del Cam-
pestre, desde comienzos de marzo.

“Es un honor para el Club reci-
bir estas donaciones de Florencia 
Buenaventura, una artista recono-
cida y apreciada por todos”, dijo 
el Gerente.

Esta es la segunda vez que Flo-
rencia Buenaventura expone en el 
Campestre.

36
dibujos componen la obra ‘Hombres en Macondo’, 
de la artista caleña Florencia Buenaventura. 
Personajes como José Arcadio, Aureliano 
y Melquiades, entre otros, hacen parte del 
compendio artístico.

Florencia Buena-
ventura expone por 
segunda vez en el 
Club Campestre de 
Cali. Esta vez llega 
con su obra ‘Hombres 
en Macondo’, que 
muestra con dibujos 
cómo podrían ser los 
personajes masculi-
nos de Cien Años de 
Soledad.

El gerente del Club 
Campestre de Cali, 
Rolando R. Rojas, 
recibió la donación 
de dos pinturas en 
acrílico de Florencia 
Buenaventura para 
la institución. Lo 
acompañó la socia 
Carlota Ariza.

Florencia Bunaventura expone su obra 'Hombres en Macondo', en el Corredor Cultural del Club. 
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SuShi
a la carta
El restaurante ‘La Terraza, Pizzería y Sushi Bar’ del Club 
Campestre de Cali amplía su menú. Ya puede encontrar en la carta 
nuevos platos de sushi y deleitarse con esta comida típica del 
Japón, que cada día sorprende. Conozca once platos adicionales.

El poke bowl de Ángel 
es uno de los nuevos 
platos.   

Sakura roll, entre los 
preferidos.

El tropical roll es uno 
de los más apetecidos.

El Tokio roll, otro de 
los nuevos platos.

El temaki poseidón entró a la nueva carta de los sushi y ha sido del gusto de todos.



189m² a 249m² 

3 RECÁMARAS
unidades de 

INVIERTE Y OBTÉN TU RESIDENCIA

S A N T A  M A R Í A

JACUZZI - SPLASH PARK - YOGA SPACE 
WINE BAR - GAME ROOM

EN PANAMÁ
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Reunión de trabajo de la empresa Structum Ingeniería S. A., del socio Andrés Valencia, donde se habló de una nueva herramienta empresarial, en el Salón del Lago A.

Cumpleaños de la niña Luciana Patiño Libreros, al lado de Paola Libreros, Sofía Patiño y Javier Patiño.

Cumpleaños de Silvio López. Cumpleaños de María Cristina Moreno de Gómez.

Francisco Piedrahíta y Hermann Böhmer, en el conversatorio Pajareando por el Mundo.
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VIERNES 
VIDA Y OBRA 

ABRIL 12
VIDA Y OBRA DE PEDRO FLORES

ABRIL 19
VIDA Y OBRA DE ÁLVARO CARRILLO, PARTE 1

ABRIL 26
Vida y Obra de Álvaro Carrillo, Parte 2.

Hablaremos sobre el  compositor de 'Esperanza 
inútil', 'Amor perdido', 'Despedida y perdón', entre 
otras.

Hablaremos sobre el compositor de 'Luz de luna', 'Se 
te olvida', 'Sabrá Dios' y 'Sabor a mí', entre otras.

Hablaremos sobre el compositor de 'Luz de luna', 'Se 
te olvida', 'Sabrá Dios' y 'Sabor a mí', entre otras.

ID:  878 9402 4041
 Código de acceso: musicales

Virtual
4:00 p.m.

PROGRAMACIÓN PRESENCIAL Y VIRTUAL A TRAVÉS DE LA PLATAFORMA ZOOM 

JUEVES 
DE CINE
FORO

DOMINGO 
DE PELÍCULA

ABRIL 11
PERFECT DAYS

ABRIL 14
CAFÉ SOCIETY

ABRIL 18
POBRES CRIATURAS

ABRIL 21
ANA ROSA

ABRIL 25
AMERICAN FICTION

ABRIL 28
RADICAL

Hirayama parece totalmente satisfecho con su 
sencilla vida de limpiador de retretes en Tokio. Fuera 
de su estructurada rutina diaria, disfruta de su 
pasión por la música y los libros. Le encantan los 
árboles y les hace fotos. Una serie de encuentros 
inesperados revelan poco a poco más de su pasado.

Año: 2023 / País: Japón
Dirección: Wim Wenders

Los Ángeles, años 30. En la meca del cine, el joven 
recién llegado Bobby Dorfman (Jesse Eisenberg), 
sobrino de un poderoso agente y productor de 
Hollywood (Steve Carrell), se enamora de Vonnie 
(Kristen Stewart), la guapa secretaria de su tío Phil.

Año: 2016 / País: Estados unidos
Dirección: Woody Allen

Bella Baxter es una joven revivida por el brillante y poco 
ortodoxo científico Dr. Godwin Baxter. Bajo la protección 
de Baxter, Bella está ansiosa por aprender. Hambrienta 
de la mundanidad que le falta, Bella se escapa con 
Duncan Wedderburn, un sofisticado y perverso abogado, 
en una aventura vertiginosa a través de los continentes. 

Año: 2023 / País: Irlanda
Dirección: Yorgos Lanthimos

Al desocupar la casa de sus padres, Catalina Villar encuentra en el 
fondo de un cajón una antigua tarjeta de identidad con la foto de 
Ana Rosa, la abuela paterna de quien lo único que sabe es que fue 
sometida a una lobotomía a finales de los años 50. La pregunta 
por el porqué de tal intervención recorre esta película y conduce a 
descomponer un relato familiar marcado por el silencio.

Año: 2022 / País: Francia
Dirección: Catalina Villar

Harto de que las clases dirigentes se lucren a costa del 
entretenimiento 'negro' que recurre a clichés ofensivos, 
un novelista frustrado decide escribir un estrafalario 
libro 'negro' que lo sumirá de pleno en la hipocresía que 
él critica.

Año: 2023 / País: Estados Unidos
Dirección: Cord Jefferson

Basada en una historia real, cuenta la historia de un 
maestro de una ciudad fronteriza mexicana llena 
de abandono, corrupción y violencia, que prueba un 
nuevo método radical para desbloquear la curiosidad 
y el potencial de sus alumnos, y puede que incluso su 
brillantez.

Año: 2023 / País: México
Dirección: Christopher Zalla

ID: 844 8685 6730
 Código de acceso: 
cineforo

ID: 891 6767 5969
 Código de acceso: 
cineforo

MIÉRCOLES 
DE TARDES
MUSICALES
Salón Palmas
4:00 p.m.

Salón Palmas
4:00 p.m.

Virtual
4:00 p.m.

ABRIL 10
GRANDES DIRECTORES INTERPRETAN A BEETHOVEN

Este programa contiene una fabulosa selección de movimientos de 
varias obras de Beethoven interpretadas por la Orquesta Filarmónica 
de Berlín, bajo la dirección de importantes maestros: Sinfonía No. 5 – 
1er. mov. (Nikolaus Harnoncourt); Sinfonía No. 3 Eroica– 4º mov. (Claudio 
Abbado); Concierto para Piano No. 1 – 3er mov. (Daniel Barenboim, piano 
y dirección); Sinfonía No. 6 Pastoral - 2º mov. (Simon Rattle); Obertura 
Fidelio Op. 72b (Zubin Mehta); Sinfonía No. 7 – completa (Kirill Petrenko).

ABRIL 17
MÚSICA GALÁCTICA DE RICHARD STRAUSS Y GUSTAV HOLST

En el museo de la Tecnología de Speyer (Speyer, Alemania), la 
Orquesta Filarmónica de Renania-Palatinat, dirigida por Michael 
Francis, ofrece un recital cósmico entre los aviones del museo. 
En el programa se incluyen las piezas 'Así hablaba Zaratustra' de 
Richard Strauss y 'Los planetas' de Gustav Holst. 

ABRIL 24
UNA NOCHE DE BISES CON LA FILARMÓNICA DE BERLÍN

Un programa integrado por piezas cortas brillantes en el 
concierto que ofrece la Filarmónica de Berlín en el Teatro al aire 
libre Waldbühne. En 2002 se presentó en este escenario, bajo la 
dirección de Mariss Jansons, un colorido programa de bises o 
esas piezas cortas que nos regalan los intérpretes al final de su 
presentación.

ID: 885 7467 0971 / 
Código de acceso: 
musicales




